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Colpiti con calci, pugni e ba 
stoni. Due di loro feriti anche 
con un coltello. Giorno di Natale 
di sangue nel centro per richie 
denti asilo "Casa Colonna" ad 
Arpino. 

Arrestati dai carabinieri cin 
que immigrati, trai 18 ei26 anni 
di età ospiti di un'altra struttu 
ra In attesa della convalida sono 
stati tradotti nella casa circon 
dariale di Cassino. Devono ri 
spondere delle accuse di rissa, 
lesioni, danneggiamento e porto 
di armio strumenti atti ad offen 
dere. I fatti in torno alle 13.30 di 
0unedi. 

I carabinieri hanno dovuto in 
terrompere gli episodi di violen 
za che si stavano consumando 
all'interno del centro e poi assi 
curare l'identificazione di tutte 
le persone coinvolte, sia aggres 
sori, sia vittime. Intanto i milita 
ri stanno continuando ad ascol 
tare le persone per avere chiaro 
ogni momento di quello che è ac 

caduto e stabilire anche se vi sia 
no ulteriori responsabili che po 
trebbero essersi allontanati pri 
ma del loro arrivo. Alla base del 
la discussione ci sarebbero litigi 
avvenuti in precedenza tra i due 
gruppi di centri diversi. 
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Arpino Il giorno di Natale ha rischiato di trasformarsi in tragedia in un centro per richiedenti asilo. Cinque arresti 
Giovani trai 18 e 26 anni ospiti di un'altra struttçra hanno creato il panico nella casa d'accoglienza in via Vittoria Colonna 

Roccasecca Dolore immenso ai funerali della bimba deceduta a 5 anni 

Lintera comunità siè ritrovata nella chiesadi Santa Margherita per l'ultimo saluto alla piccola Flora 

Frosinone Rubano un'auto nel parcheggio della stazione di Sgurgola e vengono intercettati dai militari sulla Monti Lepini 

Paglna 5 

alla piccola Flora 

Prima il furto, poi lo schianto e la fuga 
Caccia a due banditi. Con l'Opel Corsa sono finiti contro una macchina. Lepisodio lunedi mattina 

FOR YOUR 
BUSINESS 

Speedlily 

-Pagina 11 

AFFISSIONI PUBBLICITARIE (CECCANO) 
GESTIONE LED (CECCANO) 

ABBIGLIAMENTO FREETIME 

ABBIGLIAMENTO WORK 
GADGET 

ADVERTISIEG 

RSA San Francesco 

Via Animè Sante, 58- 030232, Ceccano (FR) 
+39-0775-624094 

contabile@speedily. it 
www.speedily.eu 

RESIDENZA SANITARIA 
Accreditata SSN 

www.sanfrancescorsa.com 

nvensta cetgatora crn 150 ¬ LTEMPO 

Frosinone 

Troppi malumori 
Spunta l'ipotesi 
del governissimo 

Al'interno 

Cassino 
Aggressione 
in ospedale 
Personale 
esasperato 

Sora 

Controlli 
rinforzati 

Pagina 7 

Coreno Ausonio 
Bar ancora 

svaligiato 
I titolare 
vuole chiudere 

Pagina 16 

Pagina 13 

Denunce e stretta 
sulla movida 

Alatri 

Nuovi atti 
vandalici 

Anagni 
Temi finanziari 
e tariffe 
Dibattito 
in consiglio 

Epolemica 

Pagina 19 

Pagina 20 

in pieno centro 

Pagina 21 



Frosinone 
Via Frate Asse1-03100 Fnnsine 

Tel 0775 962211 
rirnrvhnto 

Le immagini 

LE ATTIVITÀ 
ARIANNA CASTALDI 

La solidarietà e l'altruismo 
non chiudono per ferie. Tanto più 
nel periodo natalizio, quando, se 
possibile, chi è solo o in difficoltà 
avverte maggiormente i eil bisogno 
di una mano tesa. Lo sanno benei 
volontari della Caritas diocesana 

Frosinone-Veroli-Ferentino di 
che, anche quest'anno, hanno 
proposto nei giorni delle festività 
natalizie una serie di iniziative 
per continuareastare vicino achi 

ne ha più bisogno. 
«l servizi per i poveri non van 

no in vacanza - spiega il direttore 
della Caritas diocesana Marco 
Toti - Un presidio di accoglienza 
c'è sempre. Tutti i giorni le Cari 
tas parrocchiali, icentri di ascolto 
e la mensa, come ancheidormito 
ri. sono in funzione. Avolte sipen 
sa che nei periodi di festa si fermi 
tutto ma purtroppo tante perso 
ne non hanno una famiglia, una 
casa in cui tornare - aggiunge 
quindi non si possono ( chiudere i 
luoghi nei quali sono ospitate». 

Tra le iniziative organizzate 
ril periodo natalizio, sabato 16 

dicembre c'è stata la raccolta ali 
mentare, che ha visto decine di 
volontari impegnati in tutti i pae 
si della diocesi, anche quelli più 
piccolio lontani dal capoluogo. 

«In ambito cittadino - spiega 
Toti - è più facile organizzare 
esperienze di questo tipo, ma an 
che nei centri più remoti o isolati 
questa esperienza diventa un'op 
portunità per donare, da parte di 

molte persone, e per ricevere, da 
parte di chi ha bisogno. Equesto è 
un segnale chela solidarietà va ol 
tre la dimensione urbana, di pae 
seodipiccolo centro». 

La povertà non va in vacanza 
Volontariato A Frosinone e a Ferentino il tradizionale pranzo del 25 dicembre organizzato dalla Comunità di Sant'Egidio 
Diverse le iniziative proposte dalla Caritas diocesana che, per il periodo delle festività, si sono aggiunte ai servizi attivi 

Nella 
settimana 

d] Natale 
dlstribuftl 
Lprodotti 

della raccolta 
alimentare 

5.994 

Sono sempre molti i volontari 
che partecipano a questa attività 
e anche quest'anno la risposta è 
stata significativa, soprattutto da 
parte di tanti giovani delle scuole 
superiori di Frosinone, Veroli e 
Ferentino. In ogni parrocchia c'è 
un centro di raccolta e distribu 
zione alle famiglie e qucllo che è 
stato raccolto nella giornata del 
16 diccmbre è stato distribuito 
nella settimana che ha preceduto 
il Natale. «l generi alimentari 
raccolti - commenta Toti - diven 
tano, quindi, ancheun dono nata 
lizio per tante famiglie», 

Loporsono 

Altra esperienza molto signifi 

nlutato nollo Caritas 

parrocchinli 
della diocosl di 

Frosinone, Veroli, 
Ferentino. 

RSA San Francesco 

cativa di questo periodo è il pran 
zo di Natale (25 dicembre quindi) 
per i poveri organizzato a Frosi 
none e a Ferentino dalla Comuni 
tà di Sant'Egidio. Si è tenuto nel 
capoluogo nella chiesa della San 
tissima Annunziata e a Ferentino 
nella chiesa di San Francesco. «À 
un'esperienza bella, significativa, 
un segno tangibile, anche nel 
giorno di Natale, di contatto e di 

condivisione - continua il diret 
tore - E oltre a queste iniziative ci 
sono tante realtà associative, tan 
ti g gruppi che propongono occa 
sioni di incontro, di scambio, i 
ritrovo in questo periodo per dare 
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Un momento 
del pranzo 
dl Natale 

organizzato 
dalla Comunità 
di Sant'Egidio 
nella chiesa 
della Santissima 
Annunziata 
di Frosinone 

Un pasto caldo 
el'arrivo 
di Babbo Natale 

perregalare 
un sorriso a grandi 
e barmbini 

qu 

compagnia a chi si sente solo». 
Quella della Caritas è un'attivi 

tà quanto mai necessaria in que 
sti anni in cui si sta assistendo a 
un progressivo impoverimento 
delle famiglie. Come si legge e nel 
rapporto dell'Osservatorio Cari 
tas presentato nei giorni scorsi., 
sui dati relativi al 2022, emerge 
che Frosinone ha risentito parti 
colarmente della crisi occupazio 
nale dell'ultimo decennio. Un 

à stato ass atedlO, chee recenticrisi, san 
ria prima ed energetica poi, che 
ha prodotto una saturazione dei 
servizi. 

Complessivamente nelle Cari 
tas parrocchiali della diocesi di 
Frosinone-Veroli-Ferentino, nel 
2022, sono state aiutate 1.903 fa 
miglie per un totale di 5.994 per 
sone. Sempre nello stesso anno 
2.205 famiglie hanno chiesto aiu 
to nei nove centri di ascolto pre 
senti nella diocesi, 320 persone 
hanno usufruito di quelli in car 
cere, 360 della mensa per i poveri 
e 89 dei dormitori. Come emerge 
dal rapporto, gran parte delle ri 
chieste hanno riguardato beni, 
servizi materiali o pagamenti di 
utenze energetiche. 

È emersa, inoltre, nel corso del 
l'anno un'ampia richiesta di sup 
porto per l'ottenimento di sussidi 
pubblici, di cui in molti non sono 
a conoscenza, pur rientrando tra 
gli aventi diritto. «Spesso - si leg ge nel documento- le petsoe che vivono un disagio, 
mente se per la prima volta, non 
conoscono la gamma di sussidi o 
di servizi giàpresentie disponibi 
lie necessitano, quindi, di un ser 
vizio di segretariato sociale e di 
orientamento ale risorse a cui 
potrebbero accedere».e 

O RIPROounoNE AISERVATA 



Frosinone 

L'ANALISI 
CORRADO TRENTO 

Laprospettiva di una coali 
zione di centrosinistra è già 
tramontata. E se qualcuno ave 
va in mente di poter "rianima 
re" il campo Largo, è meglio 
che stare. Perché il risul 
tato delle provinciali ha deter 
minato una netta e forte presa 
di posizione da parte di Italia 
Viva. La sostanza è semplice: la 
rottura con il Pd. Come prima, 

lasci 

Il post di Italia Viva 
damo Pantano, sindaco di 

Po Fibreno, è il presidente di Italia Viva in Ciociaria. Alle 
provinciali, la lista La Provin 
cia dei Cittadini ha ottenuto 
3.703 voti ponderati. Un buon 
risultato, ma non è stato eletto. 
Mentre sono scattati 5 seggi 
per altrettanti esponenti 
Democrat. In un post Dst sui socia 
network Adamo Pantano ha 
scritto: «Quindi, ai trionfali 
stici annunci di esponenti del 
Pd, voglio dire chiaramente 
che Italia Viva per questa ipo 
tetica costruzione del Campo 
Largo si ferma qui, dati i modi 
e i mezzi con cui siamo stati 
osteggiati. State sereni, ci di 
vertiremo nel 2024», Una me 
ra coincidenza oppure un pre 
ciso messaggio politico, quello 
"state sereni" che ricorda la fa 
mosa frase rivolta da Matteo 
Renzi a Enrico Letta? Sempre 

nello stesso post Pantano ave 
va rilevato: <Voglio ringrazia 
re i 50 amministratori che mi 
hanno votato coraggiosamen 
te e lealmente e gli amici 
Azione che si sono spesi per la 
mia candidatura. Abbiamo 
contribuito a far scattare il 
quinto eletto nella nostra lista 
e siamo pertanto i primi dei 
non eletti, nonostante per nu 
mero di voti siamo dodicesimi 
in assoluto». Aggiungendo: 
«Peccato per quei 10-15 ammi 
nistratori che hanno deciso ne 
gli ultimi giorni di non votar 

mi, sollecitati da autorevoli 
esponenti della nostra lista». 

Si tratta dell'ufficial1zzazAOne 
di una frattura politica 

nata a pesare. La Provincia dei 
Cittadini era stata individuata 

L'attacco: 
«Siamo stati 

osteggiati 
State sereni, 

cidivertirerno» 
stra, nel solco di un'alleanza 
tra Partito Democratico, Italia 
Viva, Azione, Demos e Possibi 
le. C'era chi prevedeva già una 
riedizione in vista delle comu 
nali della prossima primavera. 
Però è evidente che qualcosa si 
è rotto. Subito. 

Viaggio nel votoponderato 
La lista di centrosinistra ha ot 
tenuto 32.827 voti ponderati. il 
35,26%. Gli eletti sono stati 
cinque, tutti del Pd: Alessan 
dro Mosticone (6.837), Luigi 

Vittori (6.253), Enrico Pittiglio 
(6.114), Gino Ranaldi (5.025), 

Mercoledi 
27 dicembre 2023 

Il punto Il leader di Italia Viva gela il Partito Democratico: 
«Lipotetica costruzione del Campo Largo si ferma qui» 

lconsigleri 
provinciali 
del Partito 
Democratico 
Lulgl VIttorl 
e Antonella 
DI Pucchlo 

Il centrosinistra 
è già finito 

Sindoc 

Strappo di Pantano 

Luca Fantinl e Adamo Pantano FOTO MASSIMO SCACCIA 

Antonella Di Pucchio (4.589). 
Alcune considerazioni vanno 
fatte. Intanto, senza i voti di 
Adamo Pantano (3.703) il Pd 
sarebbe arrivato a 29.124. Stes 
so risultato, più o meno, di due 
anni fa. Nel 2021 la prima degli 

ti era stata Antonella Di 
hio con il boom di con 

sensi ponderati. Stavolta sono 
stati molti di meno. Di Pucchio 
è una fedelissima di Antonio 
Pompeo, già presidente della 
Provincia ed ex sindaco di Fe 
rentino. A parte due anni fa, 
nel 2019 Pompeo riusci a piaz 
zare Germano Caperna e Ales 

sandra Sardellitti nei primi 
due posti degli eletti del Pd. 
Stavolta era perfettamente 
consapevole che doveva "di 
fendersi". C'è riuscito. II primo 
posto di Alessandro Mosticone 
evidenzia in maniera chiara 

o del presidente anche il il ruolo 
della Provincia e sindaco di So 
ra. Luigi Vittori (Ferentino) è 
arrivato davanti a Enrico Pitti 
glio. Segno dell'asse di ferTO tra 
Francesco De Angelis e Pier 
gianni Fiorletta. Secondo una 
lettura politica senza filtri, po 
trebbe anche darsi che Pensare 
Democratico (la corrente dello 

stesso De Angelis e Sara Batti 
sti) abbia voluto far capire che 
una eventuale ricomposizione 
dei rapporti tra Piergianni 
Fiorlettae Antonio Pompeo è 
unaprospettiva lontana. Quin 

di, il risultato di Gino Ranaldi, 
costruito quasi interamente 
sui voti ponderati del Comune 
di Cassino. È indubbiamente 
un segnale forte da parte del 
sindaco Enzo Salera. Ma il 
punto è esattamente questo. 
Nel senso che il ruolo di Luca 
Di Stefano, Piergianni Fiorlet 
ta ed Enzo Salera è stato rico 
noscibile. Di Stefano e Fiorlet 

ta guidano delle coalizioni dal 
profilo civico e perfino trasver 
sale. Mentre Salera ha dimo 
strato in più occasioni di avere 
una posizione di autonomia. 
Elementi su quali la segreteria 
provinciale del Pd dovrebberi 
lettere non poco. 
Gli assetti 
Il presidente Luca Di Stefano 

dovrà procedere all'assegna 
zione delle deleghe, operazio 
ne per laquale lo scorso anno si 
è affrettato.. con calma. In 

ogni caso con la legge Delrio 
(in vigore ormai da nove anni) 
la centralità politica è tutta del 
presidente. Sul piano numeri 
co c'è stato un pareggio (6-6) 
tra centrosinistra e centrode 
stra. Nell'ambito del centrosi 
nistra il ruolo di Luigi Vacana 
(Provincia in Comune) è ormai 
imprescindibile. Nel centrode 
stra i rapporti di forza sono 
cambiati rispetto al 2021: 3 
consiglieri di Fratelli d'Italia, 2 
della Lega, 1 di Forza Italia. 
Fratelli d'lta 
ponderati, il 24.13%. Gli eletti 
sono tre: Alessandro Cardinali 
(7.816), Roberto Caligiore 
(4.814), Andrea Velardo 
(2.771). Poi la Lega: 17.721 voti 
ponderati, il 19,04%. Due gli 
eletti: Andrea Amata (5.067)e 
Luca Zaccari (4.361). Forza Ita 
lia ha messo in fila 13.070 voti 
ponderati, il 14,04%. In aula 
entra Gianluca Quadrini 
(8.727), eletto 
ta consecutiva, dal 2014 ad og 
gi. La situazione del centrode 
stra in Ciociaria è complessa. 
La coalizione negli enti inter 
medi è quasi sempre divisa: 
dalla Saf alle elezioni per il pre 
sidente della Provincia lo scor 
so anno. Alle comunali spesso 
riesce ad unirsipur in mancan 
za di "feeling politico" (Frosi 
none, Alatri), mentre a vol te 
sceglie il "tana libera tutti" in 
modalità civica (Ferentino). In 
primavera si vota in 39 dei 91 
Comuni della provincia. Tra 
quali Cassino e Veroli. Ma pure 
Isola del Liri. Bisognerà vedere 
cosa farà il centrodestra. Sono 
undici i Comuni rappresentati 
in Consiglio. Ferentino ha due 
esponenti: Luca Zaccari e Lui 
gi Vittori. Poi ci sono Ceccano 
(Roberto Caligiore), Anagni 
(Alessandro Cardinali), �a 

L'asse tra De Angelis 

ol 

e Fiorletta, 
ilpeso diSalera 

elatrincea di Pompeo 
Cosa ha detto il 

strocielo (Andrea Velardo), 
Gallinaro (Luigi Vacana), Ví 
calvi (Andrea Amata), San Do 
nato Valcomino (Enrico Pitti 
glio), Isola del Liri (Antonella 
Di Pucchio), , Cass 
Ra 
Arin) Sora (Alessandro 
Mosticone). Le elezioni pro 
vinciali sono un termometro 
importante per "misurare" lo 
stato di salute (e di compattez 
za) dei partiti. Al tempo stesso, 
però mettono in moto delle re 

se dei conti nei Comuni dalle 
quali non si torna indietro.. 

aetand 

AIPRODUzIONE RISERVATA 

EDITORIALE 
OGGI 

più di prima. 

Come una lista di centrosini 

Italia: 22.466 voti 

o per la quinta 

voto 



Frosinone 

Comune, ipotesi Governissinmo 
Lo scenario Riccardo Mastrangeli appare stanco delle continue fibrillazioni all'interno della maggioranza 

L'opzione di rivolgersi all'intero consiglio comunale sulla base di convergenze programmatiche. Partita a scacchÉ 
LA SITUAZIONE 

ORSAD0 TRENTO 

Da mesi Riccardo Mastrangeli 
èdi fatto in campagna elettorale. 
Presente a ogni tipo di evento, de 
teminato ad accelerare su alcune 
situazioni amministrative, consa 
pevole (e probabilmente perfino 
stanco) dei malumori all'interno 
della maggioranza Il primo citta 
dino ha costantemente ripetuto 
che preferirebbe lo scenario del 
voto anticipato a quello di un pos 
sibile logoramento. Ma potrebbe 
esserci un'alternativa: il governo 
del sindaco. Significherebbe rivol 
gersi all'intero consiglio comuna 
le sulla base del programma anm 
ministrativo. 

|dopo provinciali 
� stato Maurizio Scaccia, capo 

gruppo di Forza Italia al Comune. 
a porre il tema Quando ha rileva 
to: «Una riflessione appare dove 
rosa per quanto accaduto nella 
maggioranza del Comune di Fro 
sinone che ha inteso bocciare en 
trambi i candidati che la rappre 
sentavano». Sottolineando: «Da 
questo preciso momento Forza 
Italia valuterà l'appoggio esterno 
alla giunta Mastrangeli». A cosa si 
riferisce Maurizio Scaccia? Al fat 
to che con un solo voto ponderato 
di Frosinone in più (valeva 306 
punti) sia lui che Sergio Crescenzi 
(Fratelli dItalia) sarebbero stati 
eletti consiglieri provinciali. La 
walutazione dell'appoggio esterno 
dezli "azArri" a Mastrangeli po 
tr| essere oggetto di confronto al 
linterno dí ForzaItalia. Mavadet 
to che bisognerà tenere conto pu 
redialtri fattori. A cominciare dal 
ruoloedal peso politico dell'asses 
sore Adriano Piacentini, fra i tre 
subcornmissari del partito. In 
ogni caso Mastrangeli non si pri 
verebbe di Piacentini in giunta. 

ldiscorsopoliticoèdifferentee 
non puo prescindere da una rico 
stru~ione di quello che è realmen 
te successo nel centrodestra. Cioè: 

ci sono stati esponenti di PI che 
hanno votato per candidati di altri 
partiti? Se pure cosi fosse, cOsa 
avrebbe potuto fare Riccardo Ma 
strangeli? 

Maurizio 
Scaccia 

Sergio 
Crescenzi 

Anselmo 
Pizzuteli 

Glovanni 
Bortone 

L'immagine di una recente seduta del consiglio comunale di Frosinone 

Lestrategie della Lega 
Indubbiamente dal Comune di 
Frosinone è arrivata la spinta de 
cisiva alll'elezionee al primo posto 
nella lista della Lega di Andrea 
Amata. Su indicazione del deputa 
to e coordinatore provinciale Ni 
cola Ottaviani, il guale certamen 
te non siè nascosto. Le motivazio 
ni sono diverse. Intanto perché 

Andrea Amata è un fedelissimo di 
Ottaviani. In secondo luogo Nico 
la Ottaviani ha voluto far capire 
che sul piano politico Riccardo 
Mastrangeli (sindaco civico in 
quotaLega) può Contare su 5espo 
nenti della Lista Ottaviani, su 3 
dellaLista perFrosinone, su alme 

no 1 della Lega e su 1 della Lista 
Mastrangeli. Uno "zoccolo duro" 

all'interno dellamaggioranza. 

Cosapuòsuccedere 
Frosinone è un capoluogo di pro 
vincia, peraltro strategico nel pa 
norama del centrodestra nel La 
zio. A pochi mesi dalle europee 
aprire una crisi di maggioranza 
avrebbe degli inevitabili effetti. 
Fral'altro allaRegione Lazioguar 
dano con attenzione a ciò che sta 

Irisultati 
delle 

provinciali 
eletensioni 

che ormai 
vanno avanti 

da mesi 

succedendo. Ma in ogni caso biso 
gnerà fare i conti con il quadro lo 
cale. Aottobre nel centrodestrac'è 

stato lo "strappo".I consiglieri An 
selmo Pizzutelli, Maria Antoniet 
ta Mirabella (Lista Mastrangeli) e 
Giovanni Bortone(Lega) non han 
no firmato la mozione di fiducia 
allo stesso Mastrangeli, che ha re 
vocato le deleghe a Pizzutelli e 
Bortone. La domanda che tutti si 
fanno all'interno della coalizione 
è la seguente: si potrebbero som 
mare malumori a malumori. Per 
essere chiari: se Maurizio Scaccia 
(Forza Italia) e Sergio Crescenzi 
(FdI) dovessero decidere di lan 
ciare dei segnali politici, cosa suc cederebbe in aula consiliare? Con 
siderando che nelle ultime occa 
sioni ci sono state diverse assenze, 
la maggioranza potrebbe scende 
re perfino aquota 16-17 (dai 22 che 
contasulla carta). Poisullo sfondo 

rimane la possibilità della costitu 
zione di un nuovo gruppo consi 
liare. Tra luglio e agosto se ne era 
parlato. Relativamente ad Ansel 
mo Pizzutelli, Maria Antonietta 
Mirabella (Lista Mastrangeli), 
Giovanni Bortone (Lega),; Pasqua 

le Cirillo (Frosinone Capoluogo) e 
Maurizio Scaccia (Forza Italia). 
Da capire se potrebbero esserci 
delle evoluzioni sotto questo. pun 
to di vista. 

L'orizzonte 
Riccardo Mastrangeli non esclu 
de affatto lipotesi di elezioni anti 
cipate qualora la situazione all'in 
terno della maggioranza dovesse 
diventare insostenibile sul piano 
politico. Ma è complicato pensare 
che possano esserci 17 firme (la 
metà più uno dei 33 consiglieri) 
per votare una mozione di sfidu 
cia o per attivare le dimissioni di 
massa. Quindi vuol dire che do 
vrebbe essere il primo cittadino a 
procedere, dimettendosi. Non 
semplicissimo, ma comunque 
possibile. L'alternativa è rappre 
sentata dal Governo del sindaco. 
In una recente intervista a Ciocia 
ria Oggi, Riccardo Mastrangeli ha 
affermato: «Le aperture di alcuni 
esponenti delle minoranza sono 
avvenute sulla base di convergen 
ze amministrative. Forse si sta 
maturando lidea che abbiamo 
messo in campo proposte prO 
grammatiche condivisibili. Di 
questo non posso che rallegrarmi. 
Se poicisaranno anche delle aper 
ture di tipo politico, oggi sincera 
mente non lo so». Tutt'altro che 
unachiusura. Sulpiano sostanzia 
le significherebbe presentarsi in 
consiglio comunale con il pro 
gramma amministrativo e verifi 
care se sussistono le condizioni 
per una maggioranza ampia e tra 
sversale. Aprendo alle opposizio 
ni. Aquel punto il Pd,la ListaMar 
zi, la Lista Marini, il Polo Civico e 
anche il Partito Socialista dovreb 
bero effettuare delle scelte. Le 
condizioni potrebbero esserci. 
Sempre Mastrangeli a Ciociaria 
Oggi: «Il ritorno alle urne fa parte delle dinamiche dell'esercizio del 
la democrazia. II ragionamento è 
sempre lo stesso: se il rispetto del 
programma non è più sostenibile, 
meglio le elezioni anticipate. Na 
turalmente io mi ricandiderei. 
Con lo stesso programma>. E un 
discorso ricorrente. Quanto al 
centrodestra, silenzio assordante 
Come coalizione.e 
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Centrosinistra in ordine sparso e vicino al bivio 
L'ae tra Pde Lista Marzi 
onembrapiù granitico 

Aria da "tana libera tutti" 

LA NOTA 

E adesso nell'opposizione di 
centtosinistra cosa succede? Ar 
mando Papetti, consigliere co 
munale della Lista Marzi, alle 
provinciali ha ottenuto 1.224 vo 
ti ponderati. Molto probabil 
mente quelli dei quattro consi 
zieri della civica a Frosinone. In 

ogni caso è risultato decisivo per 
garantire l seggio a Provincia in 
Comune di Luigi Vacana Ricor 
diamo che Alessandra Manda 

relli, esponente di spicco della 
Lista Marzi, aveva detto proprio 
a Ciociaria Oggi di aspettarsi che 
tutto il centrosinistra consiliare 
si orientasse su Papetti. Questo 
non è successo, anche perché le 
elezioni provinciali sono co 
munque parametrate sulle indi 

In ogni caso adesso si apre una 
fase di riflessione pure per le op 
posizioni di centrosinistra. Nel 
Partito Democratico bisognerà 
capire quali potranno essere le 
indicazioni del capogruppo An 
gelo Pizzutelli e dei consiglieri 
Fabrizio Cristofari e Norberto 
Venturi. Finoral'asse tra Pd e Li 
sta Marzi c'Á stato. Sarà ancora 
cosi dopo le provinciali? Un dË 

Il capogruppo 
del Partito 
Democratico 
Angelo Pizzutelli 
eilconsigliere 
della Lista Marzi 
Armando Papetti 

sCorso a parte merita la Lista 
Marini: sia il consigliere Andrea 
Turriziani che il coordinatore 
Francesco Trina hanno lanciato 
diversi messaggi di possibili 
aperture all'indirizzo di Ma 
strangeli. E viceversa. Mentre il 
Polo Civico di Gianfranco Pizzu 
telli da mesi mette in evidenza 
una certa autonomia. I Psi alle 
comunali siè candidato per con 
to proprio e Vincenzo Iacovissi 
in aule non manca di rimarcarlo 
continuamente. II 2024 sarà un 
anno di svolta? Vedremo. I fatto 
certo è che il centrosinistra ha 
messo in fila tre sconfitte conse 
cutive a Frosinone.e 

Cor.Tre. 
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Bilancio regionale 
Scontro politico 
tra gli schieramenti 
Gli assessori all'unanimità: 
«Una manovra di svolta» 
Critiche dalle opposizioni 
LE REAZIONI 

«Una manovra economica 
che, nonostantele enormi difficol 
tà ereditate, non ha penalizZzato i 
cittadini, ha bloccato l'indebita 
mento e ha decisamente guardato 
al futuro». Commenta così il pre 
sidente della Regione Francesco 
Rocca il via libera del Consiglio al 
la legge di stabilità 2024 e al bilan 

Soddisfatto anche il presidente 
della commissione Bilancio Mar 
co Bertucci: «E stato un lavoro di 
squadra - sottolinea - enorme e 
complicato, per il quale rivendico 
con orgoglio il ruolo che ha avuto 
la commissione Bilancio, ritorna 
ta centrale nei lavori. Abbiamo 
trovato misure concrete per i cit 
tadiniele famiglie prima di tutto -
prosegue - epol per imprese e am 
ministrazioni locali: essere riusci 
tÉ a trovare risorse per 4.000 as 
sunzioni nella sanità e per la ridu 
zione delle liste d'attesa, per il TPL 
e soprattutto il rifinanziamento 
del Fondo per la riduzione della 
pressione fiscale è stata una vera 
impresa». 

Una manovra seri� e rigorosa 
per l'assessore al bilancio e pro 
grammazione, Giancarlo Righini. 
«Per laprima volta, dopo tanti an 
ni, non compaiono nuovi debiti -
sottolinea - e, grazie a un'impor 
tante operazione di trasparenza 
politica e amministrativa, vengo 
no chiariti nel dettaglio come sa 
ranno pagati i 22 miliardi di inde 

bitamento da qui fino al 2051». 
Soddisfazione espressa anche dal 
l'assessore Luisa Regimenti, che 
commenta: «Nonostante il debito 
ereditato siamo riusciti a garanti 
re risorse per sanità, trasporto 
pubblico locale, sicurezza, cultu 
ra. Stiamo dando al Lazio quella 
visione strategica che mancava da 
anni, rispondendo alle esigenze di 
famigliee imprese. Questo elimi 
nando il ricorso all'indebitamen 
to e tenendoiconti in ordine. Il bi 
lancio - aggiunge - èil primo tas 
sello del rilancio del Lazio». 

Critica invece l'opposizione, 
coniconsiglieri di minoranza che 

non hanno partecipato alla vota 
zione in segno di protesta. «Unbi 
lancio pessimo - chiosa Sara Bat 
tisti (Pd) - La destra al governo ta 
glia risorse per i giovani, per le 
donne, per gli anziani». Per i con 
siglieri Adriano Zuccalà e Valerio 
Novelli (M5S) la legge di bilancio 
<«è figlia di chi siè nascosto dietro 
alla scarsità di risorse per negare lariduzione delle tasse».o 

A.C. 
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Giancarlo Righinie Francesco Rocca 

cio di previsione 2024-2026. 
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IL RETROSCENA 
LORENZOVITA 

Salera e Maccaro allo scontro 
À molto di più di una semplice eco alle parole d'augurio che il sin 

daco Enzo Salera ha formulato al 
la città. Quella di Luigi Maccaro, assessore alla Coesione sociale 
nonché coordinatore provinciale 
di Demos, il secondo partito del 
l'amministrazione Salera, alle 
orecchie dei consiglieri comunali 
suonan0 come un motivVo di scuse. 
Uno sforzo pubblico per farsi per 
donare, magari facendo finta di 
niente ecoprendol'imbarazzo con 

la piena, plateale, indiscutibile 
adesione alla giunta e all'armata 
Salera. 

Verso lvoto La maggioranza non ha gradito il mancato sostegno di Demos a Ranaldi nelle elezioni provincian 
Ele reazioni hanno scaldato il Natale a suon di scuse, attacchi e polemiche. Adesso l'assessore resta isolato piu che mal 

Condividendo il video d'auguri 
del primo cittadino, Maccaro ha 
scritto: «Gli auguri del nostro sin 
daco Enzo Saleradall'Emporio so 
lidale: non c'era posto migliore 
per augurare a tutta la nostra co 

munità giorni di pace, di amicizia 
e di solidarietà». Hapoi aggiunto: 
<«Un luogo di speranza, simbolo 
dell'impegno di questi anni messo 
in campo dalla nostra ammini 
strazione insieme a tante realtà 
del terzO settore per affrontare 
con coraggio le sfide del nostro 
tempo.Natalevieneogni anno per 
ricordarci che dobbiamo rinasce 
re a vita nuova con la fiducia e la 
responsabilità di fare ciascuno la 
propria parte per lasciare il mon 
�o un po'miglíore di come l'abbia 
mo trovato». 

Sarà statal'atmosfera natalizia, 
quello stimolo a coltivare la pace e 
la serenità, ma la nota dell'asses 
sore è arrivata proprio nel giorno 
delle polemiche in maggioranza 
relative alle provinciali, quando il 
ri-eletto Gino Ranaldi e il sindaco 
Salera, guardando il dato elettora 
le, si sono resi conto che alla conta 
mancavano proprio i due voti di 
Demos. Cosi, Maccaro, abilmente 
ha deciso di dribblare la spinosa 

Icorsiolier: 
uDiRolo 
almenO 

èstataonssta 
Daluic 

aSpetavarmo 
altron 

S 

questione e tentare cosi di dirada 
re, in una tesa mattina di ante-vi 
gilia, la nebbia che si era addensa 
ta sulla maggioranza dopo il voto 
per l'elezione di palazzo Jacobuc 
ci: 

Caso chiuso? Ma nemmeno per 
sogno. Perl'inner circle del sinda 

2 
lvoti 

dus 

del gruppo Demos 
che sono mancati 

al consigliere 
provinciale 
Gino Ranaldi 

co quelle parole sembrano una 
presa in giro: «Ma per chi ci ha 
presi?», dicono a caldo. «Di Rollo, 
almeno, è stata onesta. Si sapeva 
sin dall'inizio che avrebbe appog 
giato la linea del partito. Da lui ci 
aspettavamo un altro tipo di at 
teggiamento», aggiunge un consi 

CELTA GIUSTA 

RA 
gliere. 

E poco importa se a microfoni 
accesi o sui social il primo cittadi 
no soffoca l'ira: «Qualcuno mi 
consiglia di togliermi qualche sas 
solino dalle scarpe. Invece io pen 
so che non sia giusto e che sia una 
grande vittoria da festeggiare in 
sieme a tutta la città. Anche per 
ché a Natale siamo tutti più buo ni». Nel retroscena il nervo è sco 
perto più che mai. Ma lo strappo, anche questa volta, resta solo un 
lontano presagio. 

Irapporto tra Salerae Maccaro 
rappresenta un capitolo molto 
particolare sin dall'inizio della 
consiliatura. Basti pensare agli 
stracci che volarono nel 2021 e an cora nel dicembre 2022. E mese dopo mese la trama si infittisce con particolari nuovi e sempre pungenti. Conil 2024 che si avvici 
nasempre di più. " 
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I| sindaco 

Enzo Salera 
Conl'assessore 
Luigl Maccaro 
Sotto il consigliere 
Gino Ranaldl 

Lapralite 
rsaleal 2021 

NelcorsD 
dei mesi 

ilraporto 
sièlogorato 
sermpre di plù 



DAL PALAZO 

La data formale è quella del 
31 dicembre. Quella ufficiale, 
però, slitterà di qualche setti 
mana II tempo che l'Organi 
Smo straordinario di liquida 

zione - la commissione del mi 
nistero dellInterno incaricata 
di ripianare i debiti del Comu 
De - prdisporrà gli ultimi 
adempimenti per deliberare la 
chiusura definitiva del dissesto 
fnanziario che attanaglia le 
case di palazzo De Gasperi dal 
2018. 

Ci si aspettava che nell'ulti 
mo consiglio comunale del 
2023, convocato dopodomani 
alle 10, Iassise fosse chiamata -
tra le altre cose - ad esprimersi 
sul ritono all'amministrazione 
ordinaria Tuttavia, i tempi ri 
chiedono ancora qualche setti 

Bilancio Slitta di qualche settimana I'uscita dall'amministrazione controllata. Intanto il Comune incassa 12 miboni 

Dissesto al fotofinish, a gennaio si chiude 
ll palazzo 
Comunale 
di Cassino 

mana di lavoro, ma l'apertura 
delle tenaglie che incombono 
sui conti comunali è cosa certa. 
Ea ribadirlo è lo stesso primo 
cittadino, Enzo Salera: «Ora 
mai ci siamo. Bisogna solo 
aspettare che l'Osl deliberi la 
chiusura del dissesto ed è fat 
ta». E chiarisce: «Quella del 31 
dicembre è una data indicativa. 
Bisogna comunque aspettare 
l'ok del ministero dellInter 

no». Che dovrebbe arrivare, ap 
punto, nel mese di gennaio. Al 
meno queste sono le aspettati 
ve dell'amministrazione comu 
nale. 

Nel frattempo, in questi gior 

ni, l'Osl ha provveduto a versa 
re nelle casse del Comune tutto 
il conto corrente a sua disposi 
zione. Si tratta di 12,5 milioni di 
euro che palazzo De Gasperi 
dovrà destinare al pagamento 

dei debiti residui. Ovvero quei 
creditori che non hanno accet 
tato laformula transattivae im 
mediata del 50% proposta dalla 
Osl. Si tratta diun altro, concre 
to, pasSo verso l'uscita dal dis 
sesto: da questo momento in 
poi il Municipio dovrà provve 
dere da solo al pagamento dei 
debiti. El'Osl ha di fatto esauri 
to il suo compito. e 
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Pontecorvo"Valle dei Santi 

Peperone dop, gioco di squadra 
Lintervento Le aziende che decidono di accedere alla certificazione sono ai minimi storici: nel2023 solo due 
ll sindaco di Pignataro, Benedetto Murro: «Pronti a partecipare a qualunque iniziativa per tutelare il marchio» 

IL PROGETTO 
GIUSEPPE DEL SIGNORE 

Solo due aziende hanno 
certificato la "dop* del Pepero 
ne di PontecorVO. Un numero 
arrivato ai minimi storici se si 
pensa che qualche anno fa que 
ste aziende erano ben 18. 

Una situazione complessa 
su cui il mondo istituzionali si 
sto confrontando sempre di 
più per riuscire atrovare le giu 

ste risposte per contrastare il 
rischio, sempre più concreto, 
di perdere quel marchio d'ec 
cellenza che ha reso celebre e 
importante il peperone. 

Nei giorni scorsi, durante un 
Convegno che si è tenuto nella 
sala consiliare del Comnune di 
Pontecorvo, il consigliere co 
munale delegato all'agricoltu 
ra Gaetano Spiridigliozzi ha 

Accolta 
laproposta 

diistituire 
untavolo 

tecnico 
Contutti 
gliatori 

lanciato la proposta di istituire 
un tavolo tecnico su questo ar 
gomento con la partecipazione 
di tutti gli attori del territorio 
interessati. 

Un ragionamento collettivo 
per individuare risposte e pro 
getti da mettere in campo sia 
come azione di supporto ai 
produttori che come attività di 
tutela. 

Sull'argomento è intervenu 
to anche il sindaco di Pignata 
ro Interamna Benedetto Mur 
ro. Il suo Comune rientra tra 
quelli che sono inseriti nel di 
sciplinare di produzione del 
peperone dop. 

«La scorsa estate abbiamo 
organizzato un convegno sul 
territorio e da quell'incontro, 
grazie anche alla presenza di 

avuto agrotecnici, abbiamo 
una serie di indicazioni su 
azioni e attività di supporto al 

la produzione - ha affermato il 
primo cittadino di Pignataro 
Interamna Benedetto Murro -

È chiaro che chi decide di ay 
viare questo tipo di produzio 
ne deve avere anche una serie 
di incentivi e di informazioni 

che son0 necessari, soprattut 
to in questo mercato globale 
che è sempre più difficile. Co 
me amministrazione comuna 
le siamo assolutamente dispo 
nibili a partecipare a qualun 
que iniziativa necessaria per 
proteggere questo importante 
marchio». 

E sull'istituzione del tavolo 
tecnico ha aggiunto: «Siamo 
assolutamente favorevoli, pos 
siamo anche individuare come 
Comune la personalità miglio 
re e con le competenze giuste 
per partecipare e portare il giu 
sto apporto». 
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lipeperone dop 
di Pontecorvo Differenziata: 

nuovo mezzo 

a disposizione 
degli operatori 
PONTECORVO 

Un nuovo mezzo a di 
sposizione degli. operatori 
della raccolta �ifferenziata 
dej rifiuti. 

È stato consegnato nei 
giorni scorsi un nuovo au 
tomezzo che verrà utilizza 
to per la raccolta della carta 
e dellaplastica. 

Un incremento del parco 
mezzi a disposizione degli 
operatori della raccolta dif 

ferenziata che consentirà 
di efficientare ulteriormen 
te il servizio erogato sul ter 
ritorio della citt�fluviale. 

Il nuovo mezzo che è sta 
to acquistato verrà adibito, 
nello specifico, alla raccol 
ta della plastica e della car 
ta. 

«Il moderno automezzO 
sarà adibito alla raccolta 
delle tipologie di rifiuto 
carta e plastica - spiegano 
dall'organizzazione del ser 
vizio - Un ulteriore investi 
mento che testimonia l'at 
tenzioneela costanza che il 
Comuneel'Azienda specia 
le multiservizi riservan0 al 
le esigenze di potenzia 
mento di un servizio pub 
blico �iprimaria importan 
za per la comunità cittadi 
na». 

I nuovo meZZO messo a 

disposizione degli operato 
ri Asm andrà cosi a poten 
ziare il servizio della raccol 
ta differenziata ormai atti 
vasu tutto il terTitorio della 
città fluviale. e 

G.Del Signore 
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Riciclo rifiuti, medaglia per il Comune 
Conquista il terzo posto 
nella classifica elaborata 
da Legambiente 

CORENO AUSONIO 

Terzo classificato in provin 
cia di Frosinone per il riciclo 
dei rifiuti. Un ottimo risultato 
ottenuto dal Comune di Core 
no Ausonio che nei giorni scor 
si. durante l'ottava edizione 
dell'Ecoforum del Lazio orga 
nizzato da Legambiente ha ot 
tenuto l'importante risultato. 
Una manifestazione che ha vi 
sto assegnare anche i premi ai 
Comuni per la categoria "Ri 

fiuti free". 
Proprio in questo settore 

l'amministrazione comunale 
guidata dal sindaco Simone 
Costanzo ha ottenuto un im 
portante riconoscimento clas 
sificandosi al terzo posto in 
provincia di Frosinone. 

<<Coreno Ausonio si è classi 
ficato terzo nella provincia di 
Frosinone con 63 chilogrammi 
di residuo secco per abitante 
dietro Sant'Ambrogio e Valle 
corsa. Settimo nella Regione 
Lazio. I nuovi dati regionali 
sulla produzioneegestione dei 

rifiuti sono stati raccolti da Ar 
pa.Lazio nel 2022 - hanno af 
fermato con entusiasmo il sin 
daco Simone Costanzo, la con 

Il sindaco 
di Coreno Ausonio 
Simone 
Costanzo 

sigliera delegata all'ambiente 
Irene Aceto e la consigliera de 
legata al consiglio dei ragazzi 
Natalia Di Bello - Anche que 
st'annO quindi Coreno risulta 
essere Comune Riciclone con il 
77,77% di raccolta differenzia 
ta, secondo in provincia dietro 
Sant'Ambrogio (79,07%)>». 

Gli esponenti della maggio 
ranza, soddisfatti del risultato, 
rivolgono anche uno speciale 
«ringraziamento agli operato 
ri ecologici, alla società che ge 
stisce il servizioe all'intera cit 
tadinanza. Questi risultati so 
no il frutto di un lavoro di 
squadraedella sensibilizzazio 
ne sul rispetto dell'ambiente e 
delle regole della raccolta dif 
ferenziata avviata sin dai più 
piccoli con il consiglio dei ra 
gazzi e la scuola>.e 

G. Del Signore 
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Sora"Fontana Liri 
lprovvedimento La scelta del Comune è ricaduta sulla società "Ambiente &Salute srl" 

Raccolta dei rifiuti, afidamento in house 
La determina 
è stata firmata 
il21 dicembre scorSO 

SORA 
ENRICA CANALE PAROLA 

lcomune di Sora Con appo 
sita determinazione firmata il 21 
dicembre 2023, ha messo nero 
su bianco di affidare in house i 
servizi di raccolta e trasporto dei 
rifiuti urbani e dei servizi con 
nessi di igiene urbana e gestione 
dell'isola ecologica alla società 
"Ambiente &Salute srl" con sede 

a Sora, corso Volsci, per tre anni. 
Nel corpo della determina si 

legge chei mesi del servizio sono 
36 ed hanno decorrenza dal pri 
mo agosto 2023 fino al trenta lu 
glio 2026 per un importo com 
plessivo di 10.680.672,92 euro. 
Sull'alb0 pretorio on line del Co 
mune di Sora è possibile consta 
tare la spesa per ogni anno. 

Emerge del documento che 
l'ente comunale, coerentemente 
con i principi normativi che in 
dirizzano all'aggregazione dei 
soggetti gestori dei servizi pub 
blici locali a rilevanza economi 
ca, ha attivato il servizio per la 
gestione dei servizi di raccolta 

D 

ll palazzo comunale di Sora 

dei rifiuti, igiene urbana, gestio 
ne dell'eco centro comunale alla 
società "Ambiente e Salute srl" a 
totale partecipazione pubblica 
con sede amministrativa a Sora 
con la formula dell'in house pro 
viding, al fine di garantire conti 
nuità, economicità, efficienza ed 
efficacia nell'espletamento dei 
servizi stessi. 

Ambiente & Salute srl è una 
società costituita nel pieno ri 
spetto della disciplina comuni 
taria e della nornmativa naziona 
le in materia di in house provi 
ding el'ente locale socio esercita 
su di essai più ampi poteri di di 
rezione ed influenza sulle scelte 

strategiche e sulle decisioni più 
importanti per il tramite di ap 
posito organo denominato "or 
gano di Controllo" che è obbliga 
to ad attenersi alle disposizioni 
del "regolamento sulle modalità 
dell'esercizio del controllo ana 
logo sulle società partecipate" ( 
art. 18 dello statuto sociale). 

"Ambiente & Salute srl" quale 
ente strumentale del Comune, 
può svolgere "in-house provi 
ding" le attività e i servizi elenca 
ti all'art 2 "oggetto sociale" dello 
statuto sociale e, in particolare, 
la "gestione dei servizi di igiene 
urbana, ambientale, territoriale, 
cleaning, pubblico e comple 
mentari; gestione integrata dei 
rifiuti; servizi relativi alla raccol 
ta differenziata ed al recupero", 
nonché altre prestazioni con 
nesse o complementari al conse 
guimento dell'oggetto sociale.e 
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Energie 
rinnovabili 
È nata la prima 

Comunità 

FERENTINO 

E nata nel quartiere Pon 
tegrande la prima comunità 
energetiche rinnovabili del 
la citt§. Ad oggi la comunità 
energetiche rinnovabili ha 
raggiunto la quota minima 
di kw per far partire il pro 
getto (l'adesione è aperta 
senza nessun onere). Essa 
potrà installare impianti per 

la produzione dË energia 
green fino a lmw. E in via di 
definizione l'organigramma 
della comunità. Le comunità 
energetiche sono un gruppo 
di soggeti (comuni, condo 
mini, famiglie, comitati, as 
sociazioni, cooperative, atti 
vità commerciali) capaci di 

produrre, consumaree con 
dividere energia pulita, nel 
rispetto del principio di au 
toconsumo energetico e au 
tosufficienza, utilizzando 
impianti che producono 

L'obiettivo principale è 
fornire benefici ambientali, 
economici o sociali a livello 
di comunità ai propri azioni 
stio membrio alle aree locali 
in cui opera, piuttosto che 
profitti finanziari. L'energia 
elettrica condivisa beneficia 
di un contributo economico 
riconosciuto dal Gse a segui 
to dell'accesso al servizio di 
valorizzazione e incentiva 
zione. La comunità di ener 
gia rinnovabile è un soggetto 
giuridico autonomo he si 
basa sula partecipazione 
aperta evolontaria. o 

AL. Aff. 

energia pulita rinnovabile. 



Frosinone 
J1MrssaQQrO 

Paseggiuta 
di Santo Stefano, 

grm pienone 
al Purco uviale 

Pzzutiapag 40 

Al sedicesimo furto subito in 
dieci anni ha gettato la spugna. 
Antonio Lavalle, titolare di un 

. I Freedom'. a Coreno Ausonio 
biti. I'ulimo in d urti su 

tra Natale e Santo Stefano, 
do i malviventi hanno ripulito la 
cassa e le slot machine. «Dopo 
l'ennesimo furto getto la spu 
gna. Mi arrendo. non ce la fac 
cio piü! Il Freedom è ufficial 
mente in vendita. Valuto qual 
siasi proposta. Voglio mollare, 
ho bisogno di serenità", sono 
ale Sa del itolare del lo 

indaganoi carabinieri 

tempo 

e scorse ore 

Simone a pug. 39 

Stanco dei furti, vende tutto 
Barista di Coreno Ausonio ha subito sedici colpi in dieci anni: «Mollo, non sono sereno» L'ultima incursione nelle scorse ore: i ladri hanno ripulito la cassa e le slot machine 

to a Sgurgola, ma l'allarmne lan 
ciato dal proprietario aveva fat 

to scattare immedlatamente 

te all'estero. 

da film. Due banditi sono rima 
sti vittima di un incidente alle 

porte di Frosinone. all'incrocio 
tra via Licinio Reficee la Monti 
Lepini. Sono stati loro a tampo 
nare un automobilista fermo al 
lo stop: «£ stato terribile, sono 
arrivati come un missile» - ha 
raccontato dopo lo schianto. 
due malviventi hanno lasciato 
I'auto rubata e sono fuggiti a pie 
dI. Sono attivamer 
tratti dL due specialisti del setto 
re. operativi nel traffico dl auto 
moblll che dopo ll colpo vengo 
no "ripulite" per essere trasferl 

www.ilmessaggero.it 

Mingarellie Papilloa pag. 37 

GLI APPUNTAMENTI 

Arpino 
Rissa tra immigrati 
al centro accoglienza, 
cinque in arresto 

Fine anno da non perdere nel 
eono della cutura ad Anagni 

all'interno di Casa Barnekow, 
la dimora storlca del centro 
della città del papi che sempre 
plu sí dimostra corne un punto 

di rlferlimento Imprescindlblle 
Der le attività culturall della cit 

tà. Dopoil successo di Canto dl 
Natale. lo spettacolo tcatrale 
messo in scenn tra l ze 
dicembre co bonlnre ln 
dimora storlca anagnína da og-

1 fino al 29 dlcembre sarh In-
fatti pretagonista di tre spetta-
coli tra musica e teatro. 

Si parte questa scra, a partire 

Accoltellamento al centro di 
accoglienza ad Arpino: cin 
que extracomunitari sono 
stati arrestati. Il terrore in 
via Vittorio Colonna il gior 
no di Natale. Due richiedenti 
asilo sono rimasti feriti: ora 
i carabinieri indagano sulle 

cause di tanta yiolenza. 
Pugliesia pag. 40 

Tamponato dai ladri in fuga 
«Erano come un missile»> 

Mercolell 27 
Dicembre 2023 

Comune 
Pizzutelli: 
«Maggioranza 
sbiadita, solo 
annunci roboanti» 
Russo n pag. 36 

ºRubano un'auto, incidente durante l'inseguimento da film 
Avevano appena rubato un'au 

Patrica 

Anagni 
Natale amaro 
a San Paolo: 
addobbi distrutti 
Addobbi e decorazioni di 

ino dai van 

quartie dali. È a 
re di San Paolo, ad 

Al vaglio le registrazioni 
delle telecamere della zo 
na. Gli allestimenti erano 

stati realizzati dai residen 
ti 

dalle 18.30, con "Chrlstmas 
Qulnter", un concerto dl must-
ca natalizia con Laura Brucla-
mete Carlettl, Danlela Campo-
iI, Roberto Celttt, Sabrina 
Trulll e Suralya Zaidl. II 28 d 
cembre Invece sora ln volta dl 
"Cantina Parlsella", spettacolo 

teatrale di Orlando Marlanl cd 
Antonlo Fasolo, con Il prlimo 
che sarà Interprete ed il sccon 
doregista della messa In scena, 
anche stavoltn 

l torrh venerdi 29 dicem 
8.30. 1] g n flnole della rasse 

bre, sempre dalle 18.30, con" 
glocatore-una narrazlone". II 
celebre romanzo pubbllcato da Fedor Dostoevskij ncl 18668 
stnto Infottl oggetto dl una ri 
duzlone teatrale grazle al lavo 

Carnevalea pag, 38 

Cade accidentalmente durante 
I'escursione sul Cacume, turista ferita 

Paura per una turista romana 
arrivata, ieri mattina, con un 
gruppo dl amicl per un'escur 
sione con gli amici sul monte 
Cacume, a Patrica. Nel corso 
della passeggiata sul sentiero 
di Dante, la donna è scivolata 
eslè ferita a una gamba. E sta 

violi del fuoco, soccorso alpi 
no, carabinieri e personale 
dell'Ares l18 per recuperarlae 
trasferirla all'ospedale "Spa 
zlani". Alla fine una contusio 
nee lanto spavento. 

A pag. 37 

ro di Dicgo Colalori; lo stesso 
autore sara ll mattatore in sce-
na, sempre a partite dalle 
18.30. 
Ad Anngni, il 28 ed il 29 diccm-

Megrobarc2 
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Il capitano con Soulé. 

L'anno che verrà 

Verso l'annuncio di Huijsen, vicino Zortea 

bre, è previsto anche l'appunta-
mento ormal fisso con la rievo-
cazione della igurn di Thomas 
Becket, l'arcivescovo di Canter-
bury assassinato nella catte-

I desideri dei frusinati 
cresce la voglia d'Eropa 
Una città smart, capace di attrarre, con più eventi culturali e vicina 
al glovant. Torna. forte. la richiesta per l'ascensore ínclinato 
Testa a pag 36 

Casa Barnekow, tre giorni da non perdere fra musica e teatro 

Meainco 

I Frosinone ritrova 
Mazzitelli, rinforzi 

in arrivo per DiFra 

18 

Biagi a pag. 41 

drale dl Canterbury nel l170e 
canonizzato da Alessandro III 
a Segni nel l173. Domani, alle 
16.15 e alle 17.15, la storyteller 
Alice Salvoldi proporrà "Dopo 
il sangue, Il cuito", una lettura 
teatrale sulla nasctta del culto 
del Santo. Il 29 dicembre inve 
ce, alle 18.30 ed alle 19,30 ci sa 
ranno una serle di visite specla 
Il all'lnterno della cattedrale, 
che ripropotnnteranno, an 
che zie alla presenza dl atto 
rie ñgurand, le circostanze del 
ln sua morte. Il tutto in collabo 
razlone con l'Alam el'Associa 
zione Culturale Gruppo Medle 
vale Colle Sant'Angelo. 

Paolo Carnevale 
CEIPSODuDONE RISERVATA 

+ 

Il vescOVO: 
«Costruiamo 
la pace 
Ogni giorno» 
L'OMELIA 

06 377081 

Le parole prounciate dal ve 
scovo di Frosinone, Ambro 
gio Spreafico, durante la so 
lenne messa di mezzanotte. 
«Cari fratelli e sorelle, duran 
e g1oml dd grande fermento 

temp Gesù, Cesare Auusto 
indetto un censimento. Era 
un tempo di grandi, che vole 
vano contare i loro sudditi. 
Erano tempi di impero. 
L'evangelista Luca, a differen 
za degli altri Vangeli, colloca 
la nascita del Signore Gesù 
dentro la storia del suo tem 
po. Infatti, allora, come ogni 
nella storia. Essa paria alor 
quando ln Parola di Dio In Ge 
sù entrò in maniera ancora 
più visibile in quella storia, 
to sorprendente è che essa 
giunge inaspettata, quasi na 
scosta, dopo essersi fatta 
ascoltare da Mariae Giusep 
pe, che l'avevano accolta no 
nostantei dubbi e le incerte 
ze. 

Anche oggi quella Parola si 
avvicina a noi in Gesu. Viene 
in un bambino, un piccolo, da 
una donna di un villaggio sco 

LIMPORTANZA 
DELLE 
RELAZIONI 
A PARTIRE 

DALLE 
PROPRIE 
FAMIGLIE 

nosciuto e insignificante del 
grande Impero Romano. Chi 
Maria otda accogliere? 

solo un posto di fortuna. una 
mangiatoia, perché "per loro 
non c'era posto nell'alloggio". 
Un piccolo, un bambino, un 
posto di fortuna. Ci chiedla 
mo: cosa può venire da un 
bambino? Cosa poteva venire 
da una nascita nascosta quasi 
a tutti, tranne ad alcuni pasto 
ri, beduini del deserto. non 
certo nobili dell'Impero, e poi 
ad alcuni cercatori saggi. che 
non si accontentarono della 
loro ricchezza, ma vollero 
metersSI In vlaggio per segui 

COsa che non n avevano 

stella, uno r che avrebbe 
Indicato loro una via da segut 
re e avrebbe poi cambiato la 

Come allora, quella luce scen 
de anche su di noi in questo 
tempo buio, incerto, di gente 
smarritae assuefatta a tirare 
avanti corme si può, general 
mente indaffarata intorno a 
se stessa, poco propensa a 
guardare fuori, a credere che 
può iniziare un tempo nuovo, 
che tutti possiamo immagina 
re, sperare e costruire. 

Continua a pag. 37 
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Frosinone 

IDESIDERI 
Ciavviamoverso laoncusione 
del nostroVigeio taidesil,. 
ri dei frusinati pr il 04. Sono 
ancora il centr,i giov:ani, l'am 
biente e una citt eurNa te 
nere nOO Abbiamo asoltato 
e stianawltando citt.adini di 
ana strazione culturale e so 
Cale. ganienon. one stimo 
loNT iaministratori pubbli 
CiamArNi nell'anno nuovo 

WN un campionamento 
Nenulio, mma abbiamo diverse 
tNt eta, professioni, imp 

le. triproponiamo 
ero dei nostri lettori. spe 

rando che poss essere ascolta 
to. 
Per Alex Vigliani, guida escur 
sionistica e presidente di Itinat 
rando trekking adventures, 
corre: Una città a misura uma 
na. con spazi verdi, ciclabili e 
sentieri che mettano in comuni 
cazione con i borghi vicini per 
promuovere il camminare co 
me forna di benessere e sport. 
Una parte alta finalmente stori 
ca. quindi un centro storico e tu 
ristico con informazioni al turi 
sta in ogni luogo di interesse. 
culturae decoro. Una città Ca 
poluogo che rappresenti la pro 
vincia davvero e che guardi 
all'Europa e ai giovani e in gra 
futuro, smarcandosi finalmente 
dallidea di cittadina satellite di 
Roma o Napoli". 
Loredana Rea, direttore Accade-

mia di belle arti di Frosinone e 
della Fondazione Umberto Ma 
stroianni di Arpino, vorrebbe 

che: «Frosinone diventasse una 

città in cui ognuno possa cresce 
re sfidando le consuetudini del 
pensiero, in cui ognuno possa ri 
spettare se stesso e gli altri, in 
cui il benessere della comunità 

sto, In defnitso al primo po 

in cui poter imnmaginare il futu 
ro, una citå che ancora non c'è 
ma che potrebbe esserci", 
Per Siria Di Mario. insegnante: « 
Spero che venga migliorata la 
viabilità perché molte strade cit 
tadine sono disastrate. Sono 
una gran tifosa del Frosinone 
Calcio. pertanto mi auguro che 
la squadra resti in Serie A. La 
provincia di Frosinone è stata 
esclusa dalla Zes, la zona econo 
mica speciale in cui dal 2024 le 
imprese potranno beneficiare 
di agevolazioni fiscali e burocra 
tiche. Auspico comunque che si 
Pevedano incenuvi per questo 

Paolo Furno, impiegato 
merciale Socio .nione 
velocipedística italiana asd: «So 
gno un futuro di progetti e inve 
stimenti che facciano della città 
un polo per istruzione e forma 
zione di alto profilo, creando 
una nuova identità per i prossi 
mi decenni fondata sul capitale 

umano. Mi auguro che si realiz 
zino progetti di vera sostenibili 
tà ambientale. Smart City e ricu 
citura urbanistica, a comincia 
re dall'ascensore inclinato. 

L'INCONTRO 

Si chiude il 2023 che anno è sta 
to per Frosinone? «Un anno dai 
tanti annunci - risponde Ange 
lo Plzzutelli capogruppo del Pd 
all'opposlzlone dela giunta 
Mastrangeli - Vediamo tanti 

cantueri: alcuni partiu, alri fer-
ml, altri solo su carta, ma si pro 
cede lentissimi. Il recupero del 
la fontana Bussi a De Matthaeis 
speravamo potesse essere ter-
minata, Invece sono state inve-
site nuove risorse ma dopo 
quasi tre anni ancora deve par 
tire. In questa città si víaggla a 
passo d'uomo in tuttl | sensi (il 
riferimento è anche al trafflco 
caotico. ndr)". 
Per I'amministrazione Ma-
stranzell e stato un anno carat 
terizzatoda forti brillazlonl al 
Suo 0nterno. E nuove pla si pre. 
annunciano Che chiave di let-tura le da? -Mi appassiono po-
co alle problermatiche evidenti 

GLI AUSPICI 
PER IL 2024 
ALLE PORTE 

Quattorlices 

nppuntmmen 
to con l| 
nostro 
vingglo nel 
desiderl lel 
(rusinati: i 
glovnnl, 
volontarl, chl 
ognl mattinn 
nlza una 
serrando e si 
mette in 
gioco, gll 
educatori.. 
Quall deslderi 

hanno per il 
2024? 

L'anng. 

Serve 
e capace 

ALEX VIGLIANI, 42 ANNI, 
GUIDA ESCURSIONISTICA 

Massimiliano Donati, d'aind gene auto Un teatro comunale ed un 
rinnovabili: «Vorrei che 'ascone dCgno al 

sore inclinato ritorni a funzio- pieno di locali per i glovani e 
nare prima possibile. Una città spazi di coworking 
più sostenibile con aree verdi Per Rachele Quattrociocchi, 
fruibili e una mobilitá urbana ri- studentessa e membro della 

«Una rete dl sentieri tra 
borghi anel 
cini nordel centrl vi 

Sereeinleroovere benes 

RACHELE QUATTROCIOCCHI, 
25 ANNI, STUDENTESSA 
«Meno lnquinamento at 
mosferico, trasporti plu fa 
cili, attenzione alle assocla 
zioni». 

una città europea 
di attrarre> 

della maggioranza: di certo ne 
guadagna poco la città. L'im 

magine è bladita nonostante 
annunci roboanti, brindisl e fe-
ste. Queste divisioni dove si è 
sfiorato persino lo scontro fisl-
co tra consiglieri ed assessori. 

denotano una mancata conver 
genza sui progetti e sugli obicet 
ivi da persegulre", 
Cosa in particolare non ha fun 

zionato? «La moblltà, è eviden 
te. Al di la del buoni propositl 
Frosinone è paralizzata e l'ulti-
ma ordinanza anti-snog fattn 
due giorni prima del Natale 
non ha alutato, La viabilità è 
pegglorata e I sensi unici stra-
voltí nclla parte bassa, ecce-
zlon fatta per piazzale Kamboe via San Giuseppe, sono esperi-
mentl fallitb.Cè qualche deci-

LOREDANA REA, 57 ANNI, 
STORICA E CRITICA D'ARTE 
«Costruire la Frosinone 
che non cè, unn sida che 
dobbiumo affrontare e vin 
cereinsleme. 

FABIO NOCE, 54 ANNI, 
IMPRENDITORE 

ne verTa 

«Piste ciclabll da comple. 
tare e una biblioteca tema 
tica che possa diventare un 
punto distintivo», 

dell'Accademia delle belle arti 
di Frosinone. I mici auspici per 
il 2024 per la città di Frosinone 
quinamento assimo l'in 

migliorare la vita di tutu cita 
dini della nostra provincia. Una 

sione che, invece, lo ha soddi-
sfatto di questa giunta? «L'ado-
zione perll recupero della pale-
stra Coni, mio cavallo di batta 
glia da anni, il recupero del mu-
sco archeologico e la prossima 
apertura del cantiere per il suo 
ampllamento». L'opposizione 
di centro slnistra è, Invece, ap-
parsa spaccata cd anche al-
quanto debole. Che sla succe-
dendo nel banchi della mino 
ranza? 
«Quando è stata chlamata a re 
cltare ll ruolo di responsabilità 
ha risposto presente come 
quando si è trattato di sostene-
re progettl utill al rilancio della 
città (ad esempio fondi Pnr ore 
gionall. parco fiume Cosa) cd è 
stata critica quando oggettiva-
mente non si condivideva il mo 

SIRIA DI MARIO, 50 ANNI, 
INSEGNANTE 
«Agevolazloni per l'econo 
mln e strade plo percorribi 
ll, ma sono tifosn e anche || 
rosinone In A, 

«Annunci roboanti, festa mairisultati 

PAOLO FANFARILLO, 
52 ANNI, INGEGNERE 
«Ascensore, rotatorla di 
gnitosa a De Matthaeis cd 
equo canone per gll immo 
blli del centro storlco, 

Sono scarsi: maggioranza sbiadita» 
dus operandi della giunta, Ë 
stata anche propositiva come 
sulla vicenda deli ascensore in 
clinato ma senza essere ascolla 
la dalla maggioranza. Ricono 
sco però che occorrerebbe una 
maggiore coesione, superare 
vecchisteccati e problematiche 
che hanno consentito al centro 
destra di vincere le ultime tre 
tornate elettorali», 
Nelle classiflche sulla qualità 
della vlta Frosinone resta nel 
bassi fondl della classifica. Per-
ché non si riesce a risalire? 
«Frosinone oggetivamente è 
una città complicata per come 
è strutturata però se nol pensia 
mo di risolvere il problema con 
interventi spot e soprattutto po-
co concillanti con Il tessuto ur-
banistico evidentementei rlsul 

pubblici, per facilitare pli spo-
Stameni nella città per tutti 
cittadini soptatLutOP, 5 oli 

studen ttenzioni per i giovani e 
sulla loro cultura. attraverso 
l'organizzazione di mostre e di 
eventi culturali appoggiando 

PAOLO FURND, 52 ANNI, 
IMPIEGATO COMMERCIALE 
«Frosinone come una 
Smart City, a cominclare 
dall'ascensore che deve tor 
nare funzionanten, 

NICOLETTA TRENTO, 55 ANNI, 
STORICA DELL'ARTE 
«Polo dl attrazione con 
eventl culturall e rlereatlvi 
destinatl al glovani e non 
solo", 

Mercoledi 27 Dlcembre 2023 
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CAPOGRUPPO Angelo Pizzuteli 

IL CAPOGRUPPO 

DEL PD IN COMUNE 
ANGEL O PI77UTELLI 

E LA SITUAZIONE 
DELL'ENTE ROPPE 

CnSE NON VAAINO.. 

anche le piccole associazioni 

che possono coinvolgere le nuo 

ve generazioni, 

Per Fabio Noce, imprenditore 

nel settore dei cart 
e ciclabili ad 

completino e Pte Si costrui 
oggi solo abb iblioteca tematica - su 
sca una bibll tema - che diventi 

qualuhento culturale d a 
un 

ofilo per l'immagine della cit 
proln Mi piacerebbe che si organiz 

zassero dei corsi di geopolitica 
aperti a tutta la cittadinanza». 
Paolo Fanfarillo, ingegnere: 
Ripristino dell'ascensore incli 

nato Rotatoria di De Matthaeis 

degna di un capoluogo di pro 

vincia Una Frosinone alta forte 

mente rivalutata insiene ad 

una politica di equo canone per 

gli immobili del centro storico» 
Nicoletta Trento, storica dell'ar 
te e guida turlIstica nazionale. 
«Auspico alla mia città di poter 
offrire sempre più eventi cultu 
ralie ricreativi, diventare un po 
lo d'atrazione per zova adulti cost datra Provin 

ta 

rantu: «Si 

d'eccel 
Cla. Ad maic 

Nolî, studentessa a uni 
..Creare un centro : 

UWOne del capoluogO P 
Dubblico afincbé tt versitarla 

laiora Frosinone!» 
Ludovica l 

tamente 

un 

no sentirsi al sicuro ed essere tu 
telate in modo adeguato, Pro 
porre un maggior numero di inj 
ziative di svago che vadano ad 
interessare e coinvolgere diret 

giovani. Realizzare 

tutti gli studenti che sentano il 
delle aule studio accessibili a 

bisogno di studiare in un luogo 
tranquillo". 

vanb 

MASSIMILIANO DONATI 
50 ANNI, DIRIGENTE 
-Una città più sostenibile 
con più bËci e meno auto, 
un teatro e spazi per I gio 

Marina Testa 
ORIPROuZONE RISERVATA 

Chiesto 

LUDOVICA NOLFI, 22 ANNI, 
STUDENTESSA UNIVERSITARIA 
«Un centro antiviolenza 
pubbllc0 e aule studlo peri 

tati continueranno ad essere 
penalizzanti. Piste ciclabili ok 
ma il contesto e la struttura con 
cui sono state realizzate è stato 
sbagliato. Cosi come lascia per 
plessi il valore aggiunto che ap 
porterà il tanto discusso Brt. 
Andrebbe potenziato il traspor 
to pubblico locale, creati nuovi 

parcheggi, recuperato il multi 
piano, predisposte navette nei 
punti di snodo. |l sagrato alla 
Sacra Famiglia è un errore in 

credibile commesso dalla giun 
ta precedente. Tutto il quartie 

Scalo chiede di riaprirlo al 
trallico». Ai frusinati, nel son 
daggio de Il Messaggero, abbia 

sto i loro desideri per la 
citth nel 2024. Quall quelli di 
Pizzutelli? «Un niglioramnento 
degli spazi aggregativi perigio vani, una rivisi tazione della 
mobilità alternativa con poten 
ziamento del trasporto pubbli 

a, una città più decorosa e pu lita con eventi culturali e sporti vidi livello». Gianpaolo Russo 
©RIPRODUZONE RISERVATA 

nel daN nNIste alle loro esi 
tenze Non cee non potrebbe 

voluzionata con più bici e meno consulta studentesca e Cda migliore gestione dei vari mezzi 

R Che oggi non ne 



Fiamme nell'isola ecologica, scatta l'allarme 
FERENTINO 

Momenti di paura nella mattina 
ta di Natale in località Pontegran 
e Dal centro di raccolta differen 
ziata dei rifiuti all'improvviso è 
iniziato ad uscire i fumo. I resi-
denti hanno lanciato l'allarme ai 
carabinieri prontamente interve 

nuti. I militari hanno accertato 
un principio d'incendio facendo 
intervenire i vigili del fuoco di 
Frosinone. Sul posto anche perso 
nale della Lavorgna, la società 
che si occupa della raccolta, tra 
sporto e SImaltimento rifiuti nella 
ità ernica. Avuto accesso inter 

no al container è stato accertato 
che qualcuno aveva smaltito ce 
nere del camino ancora calda all' 

interno del raccoglitore della car 
ta. Fortunatamente il tempestivo 
intervento dei carabinieri e dei vi 
gili del fuoco ha evitato il peggio 
con il principio di incendio estin 
to in tempo. 

LE NOVITA 
A proposito di rifiuti proprio in 
queste ore la ditta Lavorgna si è 
aggiudicata il servizio di raccolta 
rifiuti a Ferentino per una cifra vi 
cina ai l4 milioni di euro per altri 
sette anni. Nel corSO COmplessivo 
Sono compresi anche oltre 
300.000 euro che il comune ha 

dato alla ditta che ha realizzato 
alcuni anni fa l'isola ecologica co 
munale in località Bagnatore. Si 
punta a potenziare ancora di più 
la differenziata ed a migliore uite- L'isola ecologica di Ferentino 

riormente il servizio. Ma conti 
nuano a proliferare discariche a 
cielo aperto tra le proteste dei cit 
tadini. 

DISCARICHE ABUSIVE 
È il caso ad esenmpio di via Casa 

Tani dove da alcuni giorni c'è un 
continuo abbandono di rifiuti di 
ogni genere anche pericolosi co-

ERA STATA GETTATA 
CENERE 
ANCORA CALDA 

ORIPRODUZIONE RISERVATA 

NEL CONTENITORE 
DELLA CARTA: 

DANNI E PAURA 

me coperture in Eternit tra l'altro 
davanti ad alcune abitazioni o co 
me il caso della zona a confine 
Çon Anagni nei pressi delle Tofe 
dove da settimane è nata una vera 
e propria discarica a cielo aperto. 
Protestano i cittadini. Ma il Co 
mune è corso ai ripari annuncian 
do il posizionamento di ben 18 fo 
totrappole in varie zone del terri 
torio cittadino. L'amministrazio 
ne comunale ha comunicato a i 
luoghi di posizionamento delle 
stesse, avvisando che sarà tolle 
ranza zero. Oltre alla denuncia 
penale si rischiano multe salate 
fino a 1000 euro. Inoltre sarà po 
tenziata la videosorveglianza con 
almeno 25 nuove telecamere 

Em.Pa 
DRIPRODUZIONE RISERVATA 



Aggressione al Pronto soccorso, danni e paura 
SANITÀ 

Ancora un'aggressione ai danni 
del personale sanitario 

dell'ospedale 'Santa Scolastica' 
di Cassino. La seconda in mneno 
di un mese, la terza in pochi 

giorni considerando quanto ac 
caduto lo scorso 19 dicembre al 
lo 'Spaziani di FrOsinone. Nel 
tardo pomeriggio di sabato scor 
so un paziente psichiatricoè sta 
to trasportato dall'ospedale di 
Frosinone a quello di Cassino. 
Giunto nel nosocomio della Cit 
tà Martire ha dato in escande 
scenza aggredendo un infermie 
re, una Oss e lanciando un m0 
nitor e qualunque oggetto si tro 
vasse dinanzi nella sala rossa. 

IPAZIENTI 
Danni e paura nel pronto soc 
corso di Cassino dove erano pre 
senti anche alcuni bambini ri 
masti coinvolti in un incidente 

stradale che si sono fortemente 

L'ALLARME 
DELLA CISL: 
«EPISODI DEL GENERE 
CONTRO IL PERSONALE 

SANITARIO NON SONO 
PIU TOLLERABIL» 

spaventati per quanto stava ac 
cadendo. Per sedare gli animi e 
bloccare l'uom0 è statO necessa 
riol'intervento di sette persone. 
Una vigilia di Natale alquanto 
movimentata, insomma, che ha 
portato ancora una volta la si 
tuazione del nosocomio della 
città martire sotto i riflettori. Ad 
accenderli sono stati il segreta 
rio generale della Cisl Fp Frosi 
none Antonio Cuozzo e la Re 
sponsabile Cisl Fp del Polo D Ro 
saria Piscopo che hanno eviden-
ziato come tale situazione, or 
mai. è all'ordine del giorn0, ep 
pure non vengono posti in cam 
poigiusti provvedimenti. 
Spiegano i due sindacalisti: «Episodi del genere non posso 
no essere tollerati e non si pu0 
accettare che una situazione co-
me questa passi nel silenzio piu 
totale dell'istituzione che do 
Vrebbe vigilare e assicurare 
provvedimenti: la Regione La 
zio», Non solo il Pronto soccor 
SO: come già evidenziato di re 

cente anche da queste colonne, 
oggil'ospedale di Cassino vive la 
situazione più difficile essendo 
l'unico centro Spdc ancora aper 
to in provincia di Frosinone, a 
questo si aggiunge l'assenza di 
una vigilanza attiva per tutto il 
giorno, in ogni giorno dell'anno. 

I due sindacalisti della Cisl lan 
ciano quindi un ennesimo ap 
pello alle istituzioni: «Pazienti e 
operatori sanitari vengono ab 

bandonati e lasciati al proprio 
destino e tutto questo è assoluta 
mente inaccettabile. Ci auguria 

yino le giuste risposte. E ora di 
mo che dalla Regione Lazio arri 

dire basta a questi episodi di vio 
lenza, è ora di supportare e pro 
teggere gli operatori sanitari. 
Come organizzazione sindacale 
continueremno la nostra batta 
glia, torniamo a chiedere con 
forza l'immediata convocazio 
ne di un tavolo tecnico per ana 
lizzare i provvedimenti da met 
tere in campo». 

Alb. Simone 
O RIPRODUZIONE RISERVATA 
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I sa, lavoro e voto 

UN NUOVO 
DIVARIO 
DI CLASSE 

di Federico Rampini 

ieci mesi: è il 
tempo rimasto a 
Joe Biden-o chi 
per lui, se 
l'anziano 

presidente rinuncia a 
ricandidarsi -per 
riconquistare le classi 
lavoratrici, e «salvare il 
mondo da Donald Trump». 
Le due cose sono legate. 1 
pericoli di un Trump bis 
sono reali: forse per la 
democrazia americana, di 
sicuro per le alleanze tra 
nazioni del mondo libero. 
La rielezione di Trump è 
diventata meno improbabile 
perché si è rafforzato tra le 
classi lavoratrici, i non 
laureati: quasi due terzi 
dell'elettorato. 

laureati. 

Lungi dal declinare, la 
classe operaia è più centrale 
che mai, i suoi confini si 
sono allargati. Dalle 
fabbriche (che conoscono 
una rinascita) il lavoro non 
laureato spazia alle attività 
di servizio come infernieri 
e badanti, fattorini per le 
consegne, addetti alla 
vigilanza, camionisti. 
dipendenti dei trasporti e 
della distribuzione. 
personale di ristoranti e 
alberghi, parruçchieri ed 
estetiste. Con un 
ribaltarnento della 
rappresentanza politica -
iniziato in America ben 
prima di Trump, ora in atto 
anche in Eropa - queste 
categorie si riconoscono 
nella destra, mentre la 
sinistra egemonizza i 

i suoi sostenitori 
Sono s no scandalizati n 

Pina gratitudine di questi 
lavoratori. La loro 
condizione materiale 
migliorata. In America c'è 
piena occupazione, i 
apporti di forze sul mercato 

del lavoro sono cambiati a 
favore dei dipendenti, i 

alari aumentano, Sono 
scese le diseguaglianze. 

continua a pagina 26 

onfessa c 

ragazze az2re il 

Da Maignan a Lautaro 
I| Dream Team 

darle la forza per affrontare i 
Suo momnento difficile. 
Tathiana Garbin, �6 anni, 
capltana della nazionale 
iMaliana femminile di tennis. 
Tacconta ll suo Natale diverso 
dopo l'operazione per un 
tumore raro. «StO meglio, i 
medici dell'Ospedale di Pisa 

mi hanno dimesso a ridosso 
delle festività». 

della nostra Serie A 

a papina 21 

di Alessandro Bocci 
e Paolo Tomasell alle pagine 42e 43 

di Lorenzo Cremonesl 
e Marta Serafini 

Israele: «ll conflitto durerà mesi>». Strage in un campo profughi a Natale. Sale la lensione con llran 

onflitto in Medio Oriente. 
C«Durerà mesi» annuncia 
Israele. Strage in un campo 
profughi. Guerra in Europa: 
attacco ucraino nel Mar Nero. 

da pag1na 2 a pagina 6 
olimplo 

Gaza, la guerra non si ferma 

LO SCRITTORE 

L'UCraina all'attacco nel Mar Nero. Colpita una nave da sbarco di Mosca 

Dalle nostre vite 
è scomparsa 
la normalità 
di Eshkol Nevo 

a pagina 5 

www.corriere it 

FONDATO NEL 1876 

GIANNELLI 

DOPO LA BOCCIATURA DEL MES 

Ivolti, le storie eaderpolitthe scenzie 

GlORGETTI SI RIPRESENTA A RUXELUES 

«lo, il tumore e le ragazze del tennis» 

ITALIA 

Tathiana Garbin, c.l. delle azzurre: le mie giocalrici mi stanno dando la forza 

di Gala Piccardi 

Tathlana Garbin, ct. del tennis 

La premier Glorgla Melonl 

Le donne )23: 

Le ragioni di un successo 
L'educata lezione civica 
di Paola Cortellesi 

di Paolo Mereghetti 
a pagina 26 

II, CARADINIERE EROE 

«Voleva morire 
L'ho convinla 
a non buttarsi»> 
di Nicolò Delvecchio 

(alvata da un carabiniere, 
Una ragazza si stava 

buttando da un cavalcavia a 

Bari. «Voleva morire, I'ho 
convinta a non lanciarsi» 

a pagina 19 

LA PREMIER, I PIANI: MANOVRAELISTE 

Giula Cecchettin, vittima di femminicidio, con la sorella Elena La segretaria pd Elly Schlein La senatrice a vita Liliana Segre e la lotta all'indifferenza 

Eropee, inodi di Meloni 
di Monica Guerzonl 

IASNIA 

Le campionesse dello sci Sofia Goggia e Federica Brignone Due premi Nobel: Narges Mohammadi e Katalin Karikó 

piani e i nodi della premier Giorgia Meloni 
l tra la Manovra e la tentazione di candidarsi 

per le Europee del prossimo giugno. 
a pagina 8 

LERICIIIESTE DI FI, LE SCELTE DI GIORGETTI 

di Marlo Sensini 

iecimila cantieri a rischio: pressing per 
«salvare» il Superbonus. Oggi la scelta 

del ministro dell'Economia Giorgetti. 

In Ilalia EURO 1,50 ANNO 148-N. 305 

Da Giulia alle Nobel 
chi ha lasciato un segno 
di Chlara Severgnini 

Pressing per il Superbonus Kopposltore di Putn  

Soceto Italona Assikuzioi SpA, Via Troiovo 1R, 20 149 Mlano, hertta al Hepstro dele rore d MAara REAN 785 dzo PEC tolorvaürec itnlomi 

ITALIANA TI PROTEGGE 

a pagina 9 

alle pagine 22 e 23 

La «Barbie» Margot Robbie 

PENSA IN GRANDE AL TUO FUTURO 

Senizio Clienti Tel. 02 670510 
mail: serizioclienti a corriereit 

OUTERWEAR 

PASSION 

L'OPPOSITORE DI PUTIN 

Navalny recluso 
in un ex gulag 
nell'Artico 
«Sto bene> 

renaime nto 

di Fabrizlo Dragosei 

Aleksel Navalny, 47 anni 

iappare Aleksej Navalny. 

stato trasferito in una colonia 
penale in Siberia che in 
passato era un gulag. Navalny 
ha rassicurato sulle sue 
condizioni: sono il vostro 
Babbo Natale. 

a pagina 6 

L'UOMO ÈSTATO ARRESTATO 

Uccide la moglie 
eiquattro figli 
Orrore in Francia 
di Alessandra Muglia 

na donna ei suoi quattro 
bambini sono stati 

trucidati in casa a Meaux, 
città alle porte di Parigi. A 
compiere l'eccidioil marito, 
un uomo di 33 anni, che 
soffre di disturbi psichiatrici 
ed è stato arrestato. 

a pagina 14 

L'ATTORE TORNAAPARLARE 

Kevin Spacey: 
«Netflix? Esiste 
grazie a me» 
di Matteo Castelluccl 

e verità di Kevin Spacey. 
L'attore torna a 

Sette minuti in Pariare per 
intervista. 

Definisce <«falsità» le accuse 
di molestie sessuali e 
rivendica le vittorie in 
tribunale. E poi l'atta Tattacco: 
«Netflix esiste grazie a me» 

SOLUZIONI CONCRETE PER 0GGI 
E PER DOMANI. 

Prodott assiturot v d f.stitwrto. piani nziar e di 
tspormu scluz ari d prevdenzu cornplementnre 'of[erta 
Alsparmloe Investimento dl Itallona Assicurazlan! tuteio 

d prodattu In grodo dl rispondere In manierg concreta e 
(lessiblle o ozn dyersa pronensione ol rischip e at ettruo de 

oltre 1.100 intermedlart e 8.600 collaboratori 

asslcuratlvl perart sullinteru terrtong n 
prentt c doti tuto d supnorto di Cui ho b.togna con 

aanu p rntii suiuzichi sermpr 
perché quondolo vita comblo, tallana ti protegze 

RITALIANA GORAZiONI 

che 
sono state le 

a pagina 15 



MD 

L'cditoriale 

La sfida 
per il trono 

vacante 

La grande crisi di FI 

dei moderati 

L'astensione nel voto per la rarifica del Mes apre il processo interno a Tajani. Il gruppo dirigente: "Alle europee rischiamo di scomparire Tour nelle fabbriche e imprenditori in lista: il Pdavvia la "fase due per dialogare con iriformistie riconquistare chi ha lasciato il partito 
Le occasioni perdute del Pnrr. E mancano i soldi delle compensazioni 

di Ezio Mauro 

estremismo è per 

la Repubblica 
Fondatore Eugenio Sealfari 

Mercoledi 27 dicembre 2023 

U definizione esasperato, 
inconciliabile. convulso: ma in 
realtà è soprattutto veloce, 
perché segue scorciatoie 
ideologiche. si basa su calcoli 
Sommari, riassume in pochi 
concetti situazioni complesse, 
non si pone il problema delle 
compatibilità e usa tutti i mezzi di 
cui dispone per giustificare il fine. 

Cosi, nella traduzione italiana di 
questa deriva del pensiero 
politico (e soprattutto dell'azione) 
stiamo assistendo a una 
metamorfosi del polo di destra 
rispetto all'immagine che 
proiettava nell'ultima campagna 
elettorale, e persino nella fase 
d'avvio del governo nato dalla 
vittoria di Giorgia Meloni. La rita & Ia scomparsa dei novit� è la 

moderati dalla scena dela destra 
italiana, come se non avessero più 
riente da dire, nessun valore da 
rappresentare e una porzione di 
eredita storica talmente ridotta e 
marginale che non vale la pena 
difenderla, perché ormai è fuori 
mercato alla Borsa della politica. 

apagina 33 

PRIMI SINTOMI 
INFLUENZAL 

AHEDDOR 

De Forza Italia cresce il mal 
nto contro Antonio Tajani 

per l'astensione sul Mes e la deci 
sione di allinearsi ai partiti sovrani 
sti, in rotta con il Ppe. l timore è 
quello di «sparire» alle elezioni eu 
ropee. Il Pd di Elly Schlein avvia la 
"fase due" con tour nelle fabbriche 
e imprenditori in lista. Inchiesta 
sul Pnrr: i dieci progetti che il go 
verno non riuscirà a concludere 
malgrado gli aiuti europei. 

di Bruzzone, Capeili, Carlucci 
Casadio, Cerami, Ciriaco 

Colombo, , De Cicco, Filippone 

Gemma, ,Giorgi, Occorsio 
Strippolie Venni da pagina 2 a 7 

GOVERNO 

Pioggia di milioni 
per i fedelissimi 
di Lollobrigida 

on 

OConfa 

di Antonio Fraschilla 
apagina 9 

PER I TUOI 
PU 0VARE VIVIN G 
Vivin C ogisce apidamento contro 

l raffroddore el priml sintomi influonzal. 
Con Vitamina C per lo difoso immunitarie. 

Direttore Maurizio Molinari 

VIVINC 

Contestlonanat 0/514941. 
ibtirita manznn 

Oggi con Affari&Finanza 

lHappanoni 

Scholz in difficoltà teme le spie russe 
Possibile l'addio del cancelliere 

dalla nostra corrispondente Tonia Mastrobuoni a pagina 17 

Navalny nell ex gulag oltre il Polo 
"Sono Bablbo Natale in regimespeciale 

di Riccardo Ricci apagina l6 

Iran: "Israele pagherà per la morte 
diun leaderdei Pasclaran".Strage a Gaza 
di A-Ajraml, Caferrl, DI Feo c lombardl e alle pagine 12, 13 e 15 

Preztdi vendit3 all'estero. Franla, Monaco P,Slovenka ),00 
Guetac L0-Croyu kN 2). 000.00-svitlea ltallana CHE ).5o 
syafrancesee Tedesca CHF 4, 00 

MD 
Anno 14V nilalueZ0 

Diritti 

Novellara, si ribella 
al padre violento 

in nome di Saman 

AMAN NEL 
ENELE 

dal nostro inviato 

Giuseppe Baldessarro 
apagina 22 

Caso Dal Corso, 
il silenzio che nega 

la giustizia 

"D 

di Luigi Manconi 
e Marica Fantauzzi 

omanda di giustizia" è 
un'espressione che 

verrà pronunciata 
ripetutamente nel corso delle 
prossimne cerimonie di apertura 
dell'anno giudiziario. E indica 
un insieme di richieste. 

apagina 32 

Cartellone 

Quanto pesano 
gli auguri 
"virtuali" 

di Serenclla lovino 
apagina 35 

Mellone: "La Rai 
non è Tele-Meloni 

Iflop? Serve tempo 
di Silvia Fumarola 

Culla scrivania la statuetta di 
Gandalf, direttamente 

clall'universo di Tolkien e la 
sua, in completo 1ZZurTO, 
preciso identico, pantaloni 
che lasciano scoperte le 
caviglie. 

oCoj 

a pagina 38 
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SAMICLNIç 
Siamo come 

APERTI TVTTOL'ANNO 
ANNE AD ACOSTO 
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San GUvanni, Apostolo ed Evangelista 

cl curiomol 

PREVENIRE 

L'INTERVENTO 

Presepe 
provocatorio 

Assegnato un «porto sicuro» 
a Sea Watch con l19 profughi 

Ma alla Ong non va bene 

o progetto 
europeista? 

DI GIANLUIGI PARAGONE 

re immagini di presepi: 

il bambe Gtuseppe e 
Con due Marin 
lo; e un altro ancora con la 

sola Madonna e Gesù in fasce, 
entrambi di colore. «ll bello 
delle tradizioni è che posSono 
cambiare! Buone feste da +Eu 
ropa", vergava come augurio 
il partito europeista e liberista 
di Emma Bonino, Benedetto 
Della Vedova e Riccardo Ma 
gi. Le prime reazioni non state 
buone, né dentro né fuori dal 
partito. Addirittura l'impren 
ditrice italiana nata in Alba 
nia Anita Likmeta ha annun 
ciato l'addio al partito con un 
post Fb assai duro: «Se +Euro 
pa pensa di ajendere ie e 

ti alla tradizione, io 2er il ruo 
lo della Madonna lesbica non 
sono disponibile. Addio a Più 
Europa e buon suicidio politi 
co (non assistito)!». Ovvia 
mente non son0 mancate le 

polemiche anche al di fuori 
del partito, ma ovviamente fa 
parte della dialettica. 
Ora, la questione non è tanto 
il tipo di reazioni agli auguri 

. MAZZONI 

attro 

tipo di messaggio politico di 
cui è impregnato il messaggio 
stesso. Non si tratta di una 
frase buttata ll Come fosse uno 
di quei post pacchiani con cui 
governanti, leader e politici 
vari lasciano un segno il 25 
dicembre, convinti che il mon 
do debba essere informato del 
la loro giornata privata come 
fossero una Chiara Ferragni c 
un Fedez. (..) 

COMMENTI 

Segue a pagina 3 

Mediterraneo 
mare cruciale 

GIACOBINO 

Ultimefollie sinistre 

ma troppo instabile 

Banca Ifis, 2 milioni 

" CONTE MAX 

ed entra nella società 
che pubblica Treccani 

di +Europa mat soprattuto 4 Da Malagrotia scattal'emergenza gestione. Si indaga sull'origine del rogo 

ILTEMPO 

Un Natale italiano 

QUOTIDIANO INDIPENDENTE 

3 miliardli in. tavola 
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SENZA VERGOGNA 

Dalla nave tedesca critiche 
e accuse al nostro governo 

conl'aiuto di Dem & Co. 

Il Tempo di Oshø 

wwwfortorloglusepposovini com 

Paura e feriti a Corso Francia 

Maxi rissa al McDonald's 
Caccia a due bande di giovani 

noi deve laguàll 
ana quota rosa. 

owamente cedevD sta..J Fate paro o dispao 
at due 

Dopo l'incendio è allarme rifiuti 

SAV!N! 

Sereni a pagina 17 

Fottoria Giuseppe Sovini 

Di Capua a pagina 3 

... Dopo l'incendio che il 24 pomeriggio ha devasta 
to il Tmbl di Malagrotta, mandando in fumo l4mila 
metri quadrati di materiale indifferenziato, scatta 
I'emergenza rifiuti. Domani sopralluogo della Com 
missione Ecomafñe: non si esclude l'origine dolosa 
del rogo. Sotto esame anche i turni di lavoro dei 
dipendenti. 

Gobbi, Novelli e Zanchi alle pagine 11 e 13 

Conigli 
DI CICISBEO 

n0n ichnett 

Ein nome dell'inclusione 
l'opposizione continua 

la battaglia contro il Natale 

a Finanzlarla, l 1978, in pi 
altresi detta manovra di fine anno, un 

rlto che va avant da chrio:ativamente defini 
piena Prima Repubbli 

Jca, c i giornallThanno SPssorio dell'«assalto » per distrl ta «stangata», con I'immancabile 
alla diligenza» e della amigerata «legge mancia" | 
buire prelbende, rablbonire i parlamentari e fargli fare 
bella figura sul territoci di provenienza. Cosi è successo 
spesso che una legge nata per frenare la spesa pubblica si 
trasformasse nello strumento esattamente opposto, finan 
ziando sagre paesane, bande musicali e via dicendol...) 

Segue a pagina 9 

stra. Sul 

todesca 
con l' 

ESAMICHe 
DIAGNOSTIÇA 

ARTEMISIALAs 

onte 

SICun hene. non 

... Vanno in scena le ultime follie della sini 

PREVENIRE 

iarmnt 

DIRETTORE DAVIDE VECCHI 

www.illempo.it 
e-mail:direzione@iltempo.it 

b magllo 
ch curaro 

APERTI TUTTO ='ANHO 
ANCHE AD AGOSTO 

PRIMISINTOMI 
JNEUENZA1 

nti alla pave Sea Watch migranti 
ordo viene assegnato un 

Carrara, I 
Dolemica Seasiione. In bËo della nostra o 

tanto la sinistra continua la battaglia contro 
il Natale e i suoi simboli tradizionali. 

PERI TUOI 

il 12% in più rispetto al 2022 
Dal Fisco rimborsi record 
Agli italiani 22,4 miliardi 

Campigli alle pagine 2 e3 

WVNC 

Conflitto in Ucraina 

Missili di Kiev nel Mar Nero 
Affondata una nave russa 

Ventura a pagina 

Presi d'assalto da romani e turisti 
Record di visite 
nei musei aperti 

voluti da Sangiuliano 

Riccardi a pagina 7 

ECCI, 
PUOI PROVARE VTVIN C 

Mariani a pagina 15 

Vvin Cagisce rupidamente 
sintomi inl primi 

Con Vilamina C per 
difese immunitarie. 
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Il Sole 

Fondato nct 1S6$ 
Qtidiano Iitico Exonomico Finanziario Normativo 

ASSASSINATO UN GENERALE IRANIANO IN SIRIA 

Israele bombarda a Natale: 
«Laguerra durerà mesi» 
Nuove minacce di Teheran 

Verso il Cdm 

Valutzione di superamento 
delle soglie in base al volume 
d'affari enon all'incassato 

I| DI salva spese punta 
ad allinearsi alle misure Ue 
Necessrie regole transitorie 

I dati delle Entrate 

Una corsa al rialzo. I rimborsi liscall 
continuano a correre sotto la spinta 
soprarutto dell'Iva, su cul, soprat 

Partite va, flat taX con nuovi calcoli 

LEGGE DI BILANCIO 

Anno 15O,Numeo 55 llsole2%ore.com 

Corronoirimborsi fiscali 
Record dell'Iva (+15%) 
con il traino bonus edilizi 

Cambla la flat tax per le partite Iva. Il 
Governo corre al ripari per evitare 
contestazionl rlspetto alla diretiva 
sugll esoneri Iva. Lamossa, con ogni 
probabilltà, è destinata a entrare nel 
dcretolegge atteso in Consigllo del 

tenereanchelintennte 

Roberto Bonglornl -g I0 A Rafah, Palestinesi sepolti dopo la restituzione dei corpi da parte israelana 

spese per il superbonus. In base al Dl la 
valutazione del superamentodella so 
glia perla fMat tax verra fatta in baseal 
volume d'afarienon aquantoincas 
Sato. Un canmbloche doVrebbe essere 
acompagna da regole transitorle. 

Parente -uug. 

tuttoin cdilizla, pesano il superbo 
nus elealtre agevolazionl. Il 2023. 

che si sta pe d deoll imDorti ero 

gati dall'agenzia delle Entrate. La 

MD 
Buona Snesa, Itailal 

Chiarandà, Sbargllae Seplo -pag : 

Mobll e Parente -u pug 3 

IL CAPODANNO É PIÚ DOLCE CON LA NOSTRA LINEA 

lettee 

wwwmdspa.t 

dall'ITÄLIA 

LA FORZA DELLE BIG DEL TECH 

dollari 

La capitalizzazione di Borsa delle sette maggiori società tecnologiche supera 
Pto dele Cinque maggiori Borse mondiali (escluse ouelle Liea) 

Apple 

3000 

Microsoft 

Encrgia 

2.800 

Salvo interventi dell'ultima 
ora nel 202, vicne meno 

A 

il regime fiscale di auto 

Alphabet 

Non paga cedola 
da 33 milioni 
di dollari: l'Etiopia 
va in default 

Nvldla 

1,200 

Le sette Big Tech capitalizzano 
Fringe benefit per mutui prima casae affitti plú di cinque super Borse (Usa esclusi) 

Fdizione chiusa in rcduztone alle 22 

Riforma fiscale 
Rientri in Italia, Cíc, 
residenza e global 
minimum tax: la guida 
veloce alla nuova 
fiscalità internazionale 
La riforma riscrive le regole sulla 
fiscalità internazionale: dalle misure 
sul rientri in Italia alle Cfc, alla 
residenza alla Global minimum tax. 

Seniiole puzne 25-26 

Toma dal gennalo z024. peril gas 
metano,l'allquotalvaordinaria. La 

misura rldotta del 5 prevista dal 
2022, (lntrà Infatti il3idlcembre, a 
meno dl proroghe dell'ultima ora. 
Dal i gennalo sl tornera, dunque. 
ad appllcare 

Cntot 

ndoellesituazlonl. L'in 
cognlta oraè peririncarl. Posslblle 
che ll venirmeno del'allquotaage 
volata sl rlverberi sul costl per gll 

utenti (nall. 
D'AmbrosioeVerrdl -uea1 

L'APPELLO ALL'ANGELUS 

Papa Francesco 
invoca la pace: 
le guerre lasciano 
deserti di morte 
Volete questo? 

1.8001.600 

Elopla è sclvolata ln default 
sovrinopo paga l una cedoa da 

milonl s su un'obblgazlone da1 
mlllardo, cmessa nel z04, e ln 
scadenza ncl dlcembre 2024. ÀI 
terzo Pacese atrlcano a (lnire in 
Insolvenza sul debito estero dallo 

Carlo Marronla pag 1o 

Gas, stop aliquota agevolata Iva 
Da gennaio incognita rincari 

11.760 

DAL COVID ÈIL TERZo PAESE AERICANO IN CRISI DOPO ZAMBIA E GHANA 

) 

SANITA 

TOTALE 

Tesla 

800 

Meta 

560 

Vito Lops -a pag 5 

Verso il rinvio 
ad aprile 
per oltre 400 
cure gratuite 
Marzlo Dartolonl -ung 4 

scopplo dclla crisl del Covid, se 

Ghang adicembre 
mom a tine 2020 el) 

saldo era 
attesol'u dlcembre, ma ll gov 

dl Addis Abeba avevaadisposizin 
SIZio 

ne un periodo aggiuntivo dl 
giorni per recuperarel'arretrato. 

Alberto Magnani -a pg. 6 

MD 
Buona Spesa, Italia!" 

PANORAMA 

ASSICURAZIONI 

Polizze catastrofali, 
per le compagnie 
un'csposizione 
da 1.700 miliardi 

Il numeroè tale da far com 
prendere la portata della tra 
sformazione che attende il 

settore assicurativo: L.700 
miliardi di euro. Ë questo il 
valore calcolato dal Cerved 
rispetto all'esposizione poten 
ziale che le compagnie assicu 
rative vantano a proposito 

one 

nerleimprese, come obbligo di 
legge, di sottoscrivere una 
pollzza danni contro gli eventi 
catastrofali a tutela di fabbrica 
tçe atrezzature. -uNginu 15 

Antonlo 

Presidente 
dell'Abi 

TENSIONI SUL MES 

DALLA CRISI 

PUÒ USCIRE 
UNA NUOVA 
VISIONE 
DELL'EUROPA 

di Antonlo Patuelll -apug 3 

LA GUERRA IN UCRAINA 
Kiev distrugge nave russa 
Navalny rispunta a Kharp 
Nel giorno di Natale le forze 
aeree hanno attaccato la grande 
nave da sbarco Novocerkassk. 
all'àncora nel porto di Fcodosia. 
Navany iconpare su X,e a 

harp, sull'Artico -upugnai! 

NON SOLO MEDIA 

Fininvest, test Mediolanum 
Mfe forte in Prosiebensat 

Atteso a inizio anno il via libera 

della Bce per il ripristino del 
diritti di voto. Mfe pronta a 
COnverre un pacchetto di 

per salire al 3o al 309% 
di Prosiebensat. 

FORMAZIONE 

Innovazione e sviluppo, 
anno top per Fondimpresa 
Fondimpresa, ll più grande 
fondo interprofessionale 
ltallano per la formazione 
continua, nato da Confindustria. 

UIl, ha certificato i dati 
migllordi sempre. -upuginu8 

TRA POLEMICHE E RITARDI 

Rischlo lop per Agrigento 
capitale della cultura 
Su Agrigento, capltale della 
cultura per il 2025, è ancora caos. 
ll sindaco Franco Mlccichésl 
sforza dl manifestare ottimismo 
ma restano molti problemi da 
risolvere. -apagina 17 

ABBONATI AL SOLE 24 ORE 
25% di sconto + regalo. Per info: 

llsole24ore.com/abbonamento Servizio Cllenti 02.30.300.600 

somma complessiva supera la so 
glla di 22., millardi di euro. 
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